
Benjamín Pérez Flores, Axel 
Amir Gallardo Hernández 
y David Emmanuel Silverio 
Gutiérrez, alumnos de 
la carrera de Profesional 

Técnico Bachiller en 
Telecomunicaciones del 
Conalep 177, desarrollaron 
Drony una compañía que 
busca desarrollar e innovar el 

ámbito de los drones, para un 
uso en bien a la comunidad, 
como es el caso de los primeros 
auxilios, de educación y 
avances tecnológicos. 

El proyecto "Drony, 
primeros auxilios" está 
diseñado para que ayude a la 
comunidad en situaciones de 
vida o muerte. P.3A
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Con prevención y atención, 
Veracruz está mejor protegido: 

SPC P.7A

Anulan vinculación a proceso 
contra Rogelio "N" P.5B

“No conozco este sistema”: 
Osorio Chong tras las 

acusaciones de “Zeus” P.6B

FMI afirma que la economía 
global en 2024 tendrá mejores 

resultados de los esperados 
P.4B

Iluminan Parque Juárez y edificios municipales  
con luces temáticas.

Hoy es un día importante para 
el deporte tuxpeño”, manifestó 
el alcalde José Manuel Pozos 
Castro, al dar el banderazo de 
inicio de la Rehabilitación de 
la Unidad Deportiva “Enrique 
Valdez Constantino”.

En el arranque de esta 
obra el mandatario estuvo 
acompañado por las regidoras 
y los regidores Luis Demetrio 

López Marín, comisionado 
en Fomento Deportivo, 
Maryanela Monroy Flores, 
Anahí Aguilar López, Juan 
Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio y Axel 
Bernal Herrera; Pedro de Jesús 
Espinosa Pérez, director de 
Obras Públicas; Jesús Carballo 
Serrano, director de Desarrollo 
Social. P.1B

Siempre movido por la 
sensibilidad y decidido 
acercamiento hacia la niñez 
con discapacidad, el gobierno 
de Leobardo Gómez González, 
reafirma su apoyo al Centro de 
Atención Múltiple CAM, con 
la aportación de acciones para 
el mejor funcionamiento de 
sus instalaciones y comunidad 
para los alumnos.

Durante un acto público, 
el munícipe destacó que  
este gobierno, lejos de tener  
un propósito político, tiene 
como meta priorizar a la  
niñez, más aún, con este 
sector que representa a esta 
institución, a la cual dirigirá 
su respaldo para optimizar 
sus servicios a la ciudadanía 
tihuateca. P.4A

Alumnos del Conalep 177 crean  
proyecto de drones de primeros auxilios 

Rehabilitan 
Unidad 

Deportiva en 
Tuxpan 

Leobardo 
Gómez dirige 
un gobierno 

inclusivo

En Poza Rica 
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En noche llena de algarabía, música y color, el alcalde Fernando Remes Garza, acompañado de autoridades 
municipales y la ciudadanía pozarricense, encendió las luces navideñas que ahora iluminan el Parque Juárez 
y los edificios municipales, marcando oficialmente el inicio de la temporada festiva en la ciudad. P.3A

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz         

Fernando 
Remes da 

inicio a 
Festividades 
Navideñas
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Inicia la venta de trajes 
de indito en la ciudad  

Psicosis por supuesta 
banda de ladrones que se 
hacen pasar por vectores 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Jurisdicción Sanitaria 
número 3, informó que 
todos los trabajadores 

del departamento de 
Vectores, se encuentran 
perfectamente identificados 
con una credencial, que los 
avala como miembros del 
Sector Salid, por lo que toda 
aquella persona que no esté 
identificada no pertenece 
a los Servicios de Salud de 
Veracruz; dicha aclaración 
se hizo luego de la alerta 
lanzada en redes sociales, por 
la presencia de falsos vectores 
que roban viviendas. 

La alerta de lanzó en 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Comerciantes y madres 
de familia se están 
preparando para la 

compra y venta de trajes de 
"inditos" para celebrar el 
12 de diciembre, Día de la 
Virgen de Guadalupe, pese a 
las condiciones del clima, los 
puestos semifijos continúan 
instalándose. 

Es el centro de la ciudad, 
uno de los lugares donde ya se 
encuentran a la venta los trajes 
de "inditos", los comerciantes 
han destacado que las ventas 
hasta ahora son normales, 

la  colonia Flores Magón, 
donde los residentes reportan 
sobre una peligrosa táctica 
empleada por supuestos 
individuos que se hacen 
pasar por trabajadores de 
salubridad, se dice que dichas 
personas presuntamente se 
acreditan como aplicadores 
de polvo contra mosquitos, 
solicitando permiso para 
ingresar a los hogares. 

Sin embargo, trascendió 
que, una vez adentro, 
supuestamente despojan a los 
habitantes de sus posesiones 
de valor, pues se encuentran 
armados con una pistola, es 
por ello que a través de sus 
redes vecinales, advirtieron 
que no permitan el acceso a 

desconocidos y estén alerta, 
ya que esta situación se ha 
registrado recientemente. 

En respuesta a estos 
incidentes, la Jurisdicción 
Sanitaria número 3 ha sido 
informada y está abordando 
la problemática, la instancia 
asegura que los trabajadores 
de la jurisdicción poseen 
credenciales identificativas, y 
se implementa un programa 
estructurado de visitas a las 
colonias. 

La comunidad es 
exhortada a verificar la 
identificación de cualquier 
persona que se presente como 
trabajador de salubridad y a 
informar cualquier actividad 
sospechosa de inmediato; 

pero ya que la fecha se acerca 
esperan un repunte en su 
actividad. 

Los trajes para niños y 
niñas de un año de edad 
tienen un costo de 140 pesos 
e incluyen una blusa bordada, 
una falda bordada en tela de 
algodón, un rebozo deshilado, 
un refajo bordado y una camisa 
de manta de algodón, así como 
pantalón, refajo y tilma hechas 
en tela, respectivamente. 

Para los niños más grandes, 
hay tallas disponibles hasta la 
talla 12 y tallas grandes, desde 
la talla 34 hasta la 44, el precio 
de los trajes para adultos es de 
375 pesos e incluye falda, blusa 

y refajo. 
Los accesorios, como 

huacales y costales, tienen 
un precio de 30 pesos, los 
sombreros de plástico cuestan 
25 pesos y los sombreros de 
palma tienen un precio de 70 
pesos,  todos ellos disponibles 
en diferentes tallas, desde la 
talla 00 hasta la 16. 

La venta de velitas con 
motivo del Día del Niño 
Periodo, también está en curso, 
el precio de las bolsas con 10 
velas tiene un costo de 20 pesos, 
un precio bastante accesible, 
según los comerciantes, ya que 
se busca reactivar la economía 
y apoyar el gasto familiar.

aclararon que la seguridad 
de los residentes es de suma 
importancia, y se tomarán 

medidas adicionales para 
abordar esta creciente 
amenaza.



Iluminan Parque Juárez y edificios municipales con luces temáticas.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Benjamín Pérez Flores, 
Axel Amir Gallardo 
Hernández y David 

Emmanuel Silverio 
Gutiérrez, alumnos de 
la carrera de Profesional 
Técnico Bachiller en 
Telecomunicaciones del 
Conalep 177, desarrollaron 
Drony una compañía que 
busca desarrollar e innovar 
el ámbito de los drones, 

Fernando Remes da 
inicio a Festividades 

Navideñas

Alumnos del Conalep 177 crean 
proyecto de drones de primeros auxilios 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En noche llena de 
algarabía, música y color, 
el alcalde Fernando 

Remes Garza, acompañado 
de autoridades municipales 
y la ciudadanía pozarricense, 
encendió las luces navideñas 
que ahora iluminan el 
Parque Juárez y los edificios 
municipales, marcando 
oficialmente el inicio de la 
temporada festiva en la ciudad.

Este miércoles, en punto 
de las 18:00 horas, el Parque 
Juárez se transformó en un 
escenario de alegría y magia 
durante la ceremonia de 
encendido de luces, donde 
niñas y niños, acompañados 
de sus familias, presenciaron 
un espectáculo lleno de 
música, baile y la participación 
especial de botargas.

Durante su mensaje, el 
alcalde Fernando Remes 
Garza expresó su alegría al 
compartir este momento 
especial con la comunidad, 
dando inicio a una serie 
de actividades que el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
tiene preparadas para unir a 
las familias en estas fechas 
tan especiales. Además, al ver 
cerca el fin de año, refrendó 
su compromiso con la 
transformación de la ciudad, 
trabajando siempre por el 
bienestar de sus habitantes.

Entre las festividades 
planeadas está el encendido 
de velitas y el concurso de 
carritos con motivo del Día del 
Niño Perdido, que se realizará 
este 7 de diciembre, seguido 
del programa artístico que 
incluye presentaciones del 12 
al 13 de diciembre.

para un uso en bien a la 
comunidad, como es el caso 
de los primeros auxilios, 
de educación y avances 
tecnológicos. 

El proyecto "Drony, 
primeros auxilios" está 
diseñado para que ayude a 
la comunidad en situaciones 
de vida o muerte como 
por ejemplo: en accidentes 
automovilísticos, donde 
la persona que detecté el 
accidente llama al 911 y estos 
se comunican con la empresa, 

quien de inmediato envía 
un botiquín de primeros 
auxilios antes de que llegue la 
ambulancia, de esta manera 
se busca que se retrasé el 
daño infringido a la persona. 

El tiempo estimado 
de entrega será de 
aproximadamente 15 
minutos, el dron puede 
soportar un peso máximo 
de 10 kilos, haciéndolo 
más accesible; se busca una 
manera estratégica de cobrar 
el costo del servicio, se ha 

propuesto, un máximo de 250 
pesos debido a que los precios 
de recursos, para primeros 
auxilios son altamente 
caros. Drony viajara A 7na 
velocidad de 120 km/ h y 
cuenta con una batería de 30 
minutos lo cual es suficiente 

Se busca establecer un 
convenio con el 911, pero 
también con hospitales o 
farmacias, en este convenio 
se planea simplemente 
obtener los recursos 
médicos, es decir, la empresa 

Drony los comprará en los 
establecimientos que formen 
parte dentro del convenio, y 
posteriormente se entregarán 
a los ciudadanos. 

Las ambiciones de los 
alumnos son altas, ya que se 
planea que a futuro, mientras 

crece el proyecto Drony, 
en cuestiones financieras, 
se establecerá una estación 
en puntos estratégicos de 
cada ciudad del país, con 
ello se busca extender la 
capacidad de ayuda a todos 
los ciudadanos.
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En Tihuatlán 

Cercano al sector de la niñez, adulto mayor y de capacidades diferentes

Leobardo Gómez dirige 
un gobierno inclusivo

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Siempre movido por la 
sensibilidad y decidido 
acercamiento hacia 

la niñez con discapacidad, 
el gobierno de Leobardo 
Gómez González, reafirma su 
apoyo al Centro de Atención 
Múltiple CAM, con la 
aportación de acciones para el 
mejor funcionamiento de sus 
instalaciones y comunidad 
para los alumnos.

Durante un acto público, 
el munícipe destacó que este 
gobierno, lejos de tener un 
propósito político, tiene como 
meta priorizar a la niñez, 
más aún, con este sector que 
representa a esta institución, 

a la cual dirigirá su respaldo 
para optimizar sus servicios a 
la ciudadanía tihuateca.

En múltiples lugares, 
Gómez González, ha dado 
prioridad a la educación en 
el municipio, siendo parte 
del proyecto de gobierno, sin 
dejar de lado a demás sectores 
como el adulto mayor, la 
infraestructura de calles y 
caminos rurales, siendo su 
tarea, mejorar las condiciones 
de Tihuatlán, de ahí que su 
gestión ha ido cumpliendo de 
acuerdo al Plan de Desarrollo 
Municipal.

Por su parte, la directora 
del plantel, Sonia Esmeralda 
Mendoza, manifestó que 
en esta institución cuenta 
con varias carencias, sin 

embargo, ocho docentes, 
quienes trabajan con 37 
alumnos, verán beneficiada 
su aula con protecciones  
para sus ventanas que 
aportará el ayuntamiento, 
optimizando el servicio en 
este plantel.

Finalmente, destacó que 
gracias a la respuesta del 
alcalde Leobardo Gómez 
González, las instalaciones 
del CAM vislumbra las 
mejoras con las que se harán 
posible el desarrollo con 
calidad en la población 
estudiantil, a los que el 
munícipe califica de ser seres 
capaces por el desarrollo 
que han recibido a lo largo 
de su funcionamiento en el 
municipio.
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Jóvenes conscriptos tienen sábado y domingo en este mes de diciembre

Se realizan trabajos con asfalto eliminando baches 

a

Serán entregadas 
cartillas liberadas 

Rehabilitan accesos 
de Tihuatlán 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Durante este mes de 
diciembre, los días 
sábados y el domingo 

son los designados para 
la entrega de las cartillas 
liberadas de la clase 2004, 
por ello los jóvenes deben 
alistarse para solicitarla 
con tiempo, dijo el regidor 
quinto comisionado en 
reclutamiento, Rodrigo 
Chávez Hernández. .

Para esto tienen que 
acudir a las instalaciones 
del séptimo batallón en el 
municipio de Coatzintla 
en horario de ocho de la 
mañana hasta la una de 
la tarde, de lo contrario 
perderían la oportunidad 
de obtener este documento 
importante expedido por 
la Secretaría de la Defensa 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

Desde la semana pasada 
trabajadores de una 
compañía llevan a 

cabo la rehabilitación con 
asfalto de los principales 
accesos al municipio, como 
es el caso del puente Cazones 
II, la Roquita y cabecera 
de Tihuatlán, lo que sin 
duda reduce los riesgos de 
accidentes.

Tan solo en el sector Plan 
de Ayala este proceso de 
mejora vial se realizó desde 
un conocido colegio hasta el 
puente cazones dos, donde a 
la vez se nivelo el área, misma 
que en tiempo de lluvias era 
parte de un acumulamiento 
de agua, problema que ya 
quedo resuelto.

En la zona de la roquita 
sector 4 Totolapa, se 
registraron quejas de la 
aparición de baches en esta 
área recientemente asfaltada, 
de ahí que personal de una 
compañía con el apoyo de 
maquinaria procedieron a 
tapar los hoyos, los cuales 
ya fueron objeto de algunos 
accidentes automovilísticos 
semanas atrás.

Lo mismo se realiza en 
los accesos a la cabecera 
municipal de Tihuatlán, 
cerca del pórtico, lugar donde 
se asfalto una parte donde 
había grandes baches y al 
mismo tiempo personal del 
Ayuntamiento de Tihuatlán 
procedieron a balizar la 
carretera y guarniciones, esto 
para una mejor visibilidad de 
los automovilistas.

Para la población, sin 
duda este tipo de acción 
que se realiza en gran parte 
del municipio permite la 

Nacional, por lo que deben 
estar al pendiente de los días 
señalados, comentó.

Chávez Hernández, 
indicó la actual 
administración municipal 
que encabeza Leobardo 
Gómez González siempre 
aportó todas las facilidades 
con la Secretaría de la 
Defensa Nacional para 
todos los trámites necesarios 
en el programa del Servicio 
Militar Nacional, donde se 
entregaron 500 cartillas, las 
cuales podrán obtener con 
original y copia del INE, 
acuse de recibo expedido  
por la oficina de 
reclutamiento.

De ahí la buena respuesta 
en las fechas estipuladas 
para la inscripción de 
jóvenes conscriptos, mismos 
que acuden a tiempo antes 
del 15 de octubre y el 

último mes del año para 
recoger su cartilla del 
Servicio Militar Nacional, 
ya liberada para los trámites 
correspondientes.

Agregó exhortando a 
los jóvenes de la clase 2004 
con el fin de que acudan a 

recoger su cartilla liberada 
de lo contrario perderían 
el beneficio, esto aunado 
al inicio del próximo año 
2024, donde se reactiva la 
nueva inscripción clase 
2006 para el Servicio 
Militar Nacional.

reducción de accidentes, 
mejora la imagen, evita 
los daños en las unidades, 

de ahí el compromiso de 
tener accesos y carrera en 
excelentes condiciones.



Debate6 a

Bitácora Política 

De primera mano

Por si acaso…

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Los gastos del CDE 
del PRI en Veracruz

El poder detrás del trono

Anticipar triunfos o 
fracasos sería darse 

placer solitario

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

OMAR ZÚÑIGA 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

Se va a gastar un total de $1,226,000.00 el año entrante
En tres proyectos de Educación y Capacitación Política

Para Boletines en Versión Digital se van a gastar $240,999.00

Pepe tiene tela para cortar, Nahle protegerá impunidad
Cuitláhuac: negativo para Morena que debe aprovechar

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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¿En qué gasta el Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional las partidas 

presupuestales millonarias 
que recibe anualmente y en 
especial las del año entrante 
en que es un período de 
elecciones de gubernatura y 
diputaciones locales?

Como muestra un botón, 
diría Pancho López el 
filósofo ateniense xalapeño:

Resulta que en el 
Programa Anual de Trabajo 
de Actividades Específicas 
del Ejercicio 2023, el 
Partido Revolucionario 
Institucional en el estado de 
Veracruz, en tres proyectos 
de Educación y Capacitación 
Política se va a gastar un total 

Bastó una publicación 
para que se destapara 
lo que sucede en la 

Facultad de Derecho… y  
la información sigue 
llegando.

Resulta que luego de 
la “queja” en contra de la 
catedrática Roxana Escobar 
interpuesta por una alumna 

SUPONER A estas alturas 
de la pre contienda 
electoral a un virtual 

ganador de la Gubernatura 
del Estado sería tanto como 
practicarse mentalmente 
placer solitario. Lo cierto es 
que cada analista, columnista, 
reportero, director de 
medio de comunicación, 
político o seguidor de uno u 
otro aspirante teje a modo 
cuadrando respuestas que 
les satisfagan la esperanza, 
aunque no tengan certeza de 
que la realidad será tal cual 
la dibujan. De esa manera, 
mientras la respuesta de 
morenistas es, sin mayor 
argumento, que va a arrasar 
Roció Nahle García, la de 
priistas se inclina por José 
Francisco Yunes Zorrilla. 
No hay manera de sacarlos 
de la misma cantaleta, aun 
cuando el día de la elección 
ni siquiera se presenten 
a sufragar. Pero esto ni 
siquiera ha comenzado, los 
contendientes se encuentran 
en lo que se conoce en el boxeo 
como Round de sombra, o 
ejercicio de aprendizaje y 
reconocimiento del contrario, 
esa lucha contra uno mismo 
para descifrar el boxeo del 
adversario. Pero en la pelea 
todo es importante, desde la 
vestimenta de los boxeadores, 
la simpatía en el cuadrilátero 
para agradar a los espectadores, 
el quiebre de cintura, el jab 
con el que se mantiene alejado 
al rival en el combate con el 
puño adelantado. Y lo que 
harán Nahle y Pepe Yunes es 
conocerse y conocer al tipo de 
espectador al que se enfrentan, 
y aunque muchos están 
comprados por las migajas 
que les arroja el Presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador, la propuesta certera 
hará la diferencia. Y es que si 
bien los programas sociales 
son importantes, muchas 
personas se encuentran 
a disgusto porque solo 
reciben los 3 mil 800 pesos 
bimestrales reglamentarios, 

titulado “La Sociedad Civil y 
su Interacción Partidista” se 
gastarán $220,000.00.

En los rubros de Tareas 
Editoriales, en el proyecto 
titulado Priismo, se gastarán 
$300,000.00.

En el proyecto Boletines 
de Divulgación en Versión 
Digital “Primero Veracruz” 
se van a gastar otros 
$240,999.00.

En el proyecto 
denominado ACCIONES 

AFIRMATIVAS EN UN 
PROCESO ELECTORAL los 
objetivos, metas e indicadores 
son: “Concientizar a la 
militancia priista y la 
sociedad en general respecto 
de las acciones afirmativas 
en favor de las personas 
con discapacidad y analizar 
el cambio de cultura para 
aceptar a las personas 
con discapacidad sean  
candidatos a cargos públicos 
a través del taller a 130 

militantes de 18 a 70 años en 
cuatro municipios del estado 
de Veracruz, en un periodo 
de 2 meses.

Pero resulta muy 
interesante el monto con 
los que se justifican los 
$238,000.00 que costará el 
taller.

Por ejemplo, para la 
renta de cuatro locales, de a 
$6,500.00 suman un total de 
$26,000.00.

Para la contratación de 
4 ponentes de a $9,000.00 se 
destinarán $36,000.00.

Para el Coffe break de a 
$4,000.00 cada evento suma 
$16,000.00 para los cafés.

Material didáctico tiene 
una partida de $13,000.00.

La contratación de equipo 
de sonido tiene un costo 
unitario de $3,750 y pagarán 
un total de $15,000.00 
que con esa cantidad más 
les convenía comprar un 
equipazo de audio.

Para lo que denominan 
“Gastos de Operación 
Logística” -que quien sabe 
que signifiquen- destinan 

$14,000.00 en cada evento 
sumando un total de 
$56,000.00.

Para alimentos -aquí 
si explican que se trata 
de comida- tienen cuatro 
partidas presupuestales que 
dan un total de $48,000.00.

Para la impresión de 
cuatro lonas destinarán 
$12,000.00, casi casi, 
como si fueran grandes 
espectaculares.

Y no podría faltar el gasto 
de fotografías y video por 
$4,000.00 que arrojan un 
total de $16,000.00.

Esos gastos son solamente 
para el proyecto de 
Acciones Afirmativas en 
un Proceso Electoral, habrá 
que desmenuzar también 
los “otros gastos” en los 
temas antes mencionados 
y que forman parte del el 
Programa Anual de Trabajo 
de Actividades Específicas 
del Ejercicio 2024 del Partido 
Revolucionario Institucional 
en el Estado de Veracruz.

Esta es opinión personal 
del columnista

de $1,226,000.00.
Así las cosas, en el 

proyecto titulado “Acciones 
Afirmativas en un Proceso 
Electoral se van a gastar 
$238,000.00.

En otro proyecto titulado 
“Las Alianzas Electorales 
como Alternativa para los 
partidos políticos” se tienen 
presupuestados $228,000.00.

Para el proyecto 
de Investigación 
Socioeconómica y Política 

y del proceso iniciado en 
su contra, las cosas se han 
movido en contra de la 
directora Araceli Reyes.

En la audiencia donde 
se escucharon alegatos 
y defensa hubo varias 
inconsistencias, aunque 
quizá la más importante sea 
la fecha en que se dieron 
los supuestos hechos que 
le imputaban a Escobar, 
pues la alumna agraviada 

dijo que fue el 23 de abril 
cuando fue objeto de la 
supuesta agresión, versión 
que fue confirmada por los 
testigos que ofreció para 
probar su dicho.

El departamento de 
relaciones laborales de la 
Universidad Veracruzana 
insistió varias ocasiones 
en que ratificara su 
declaración… y así lo hizo 
la agraviada.

Pues ese día fue el 23 
de abril, domingo para ser 
exacto, es decir, no sólo 
inhábil, sino que además un 
día en que las universidades 
ni las gallinas ponen.

El asunto escaló hasta 
muy arriba, donde el 
rectorcito Gerardo Martín 
Aguilar fue informado 
del tema, desestimándolo 
en principio, pero que al 
insistirle y ahondar en el 

personaje, ordenó que se 
investigara a fondo para no 
cometer alguna injusticia.

En este contexto, el fallo 
–que salió el lunes 27 de 
noviembre- fue en favor de 
Roxana Escobar, no podía 
ser de otra manera. La 
encargada de notificarle fue 
precisamente la directora 
Araceli Reyes, quien no 
se encontraba del mejor 
humor al hacerlo.

Sin embargo el  fondo de 
este tema tiene que ver con 
la asignación de plazas, pues 
en caso de Roxana Escobar 
fuera rescindida, su base 
quedaría acéfala  y lista 
para ser asignada, por Reyes 
y su grupo.

De hecho, nos asegura 
más de una fuente 
consultada, que el verdadero 
poder detrás del trono es el 
exdirector Manlio Fabio 
Casarín, lo que por supuesto 
dejaría muy mal parada a 
Araceli Reyes.

Ese es el contexto de lo 
que sucedió en este caso, 
pero lamentablemente no 
es el único y seguramente 
no pararán, pues hasta 
gente que los apoyó en 
su momento se han dado 
cuenta de lo que pasa y han 
optado por la retirada.

Así las cosas…
¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

pero no hay empleo, ya que 
el Gobierno del Estado –por 
no hablar del Federal- jamás 
se preocupó por aterrizar 
inversiones que detonaran 
las fuentes ocupacionales, 
por el contrario, puso trabas 
a los pocos inversionistas 
que decidieron llevarse sus 
recursos a otras Entidad. 
La planta cervecera de 
Constellation Brands que 
abriría este año en Veracruz 
iniciará las pruebas logísticas 
hasta mediados del año 
próximo, con el envío del 
producto a los Estados Unidos 
por vías terrestres, marítimas 
y ferroviarias, según dice 
Daniel Baima, presidente de la 
compañía en México.

Y ES que según los 
registros de la Cámara 
Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), 
en Veracruz cerraron desde 
finales de 2020, 12 mil 400 
empresas de distintos sectores 
por los efectos de economía 
provocada por la pandemia 
de CoVid19, pero también por 
las políticas retrógradas de 
Cuitláhuac, y son muy escasos 
los que volvieron a abrir, 
dejando sin empleos a miles 
de veracruzanos. Con esas 
cifras coinciden la Concanaco 
Servytur y la Coparmex que 
advierten que las quiebra 
de unidades económicas se 
podrían duplicar  en 2024 
si el Gobierno del Estado no 
cambia su estrategia. En el 
mejor de los casos, reconocen 
los empresarios, son los 
gobiernos municipales los 
que han contribuido a que 
no colapse la economía de los 
Estados. Y si bien reconocen 
que el Gobierno de Veracruz 
anunció algunos apoyos 

económicos para las empresas, 
estos quedaron rebasados 
por la realidad, por lo que 
nadie conviene la mortandad 
de empresas, ni dejarlas a su 
suerte. Y como ese se podrían 
abordar muchos temas, y es ahí 
donde los candidatos deben 
romper lanzas y hacer ver a los 
gobernados el fracaso de las 
políticas implementadas por el 
partido en el Gobierno cuyos 
militantes y simpatizantes 
obedecen ciegamente a 
AMLO, no por convicción  
sino por conveniencia 
para seguir medrando de 
los programas sociales, del 
presupuesto o de los negocios 
que pudieran amarrar si son 
dóciles, aunque Veracruz 
se sigan hundiendo en un 
pantano de ineficiencia y 
corrupción, algo que decían 

combatir pero que muy pronto 
los arrastró.

SIN DUDA, Pepe Yunes 
tiene mucha tela de donde 
cortar, pues en el caso de 
Roció Nahle, difícilmente 
criticará al Gobierno de 
Cuitláhuac aun cuando está 
consciente de que su actuar 
ha sido criticado por todos, ya 
que en su gobierno despuntó 
la delincuencia como en los 
tiempos de Javier Duarte de 
Ochoa. De esa manera, los 
levantones, desaparecidos y 
feminicidios, amén de robos 
con violencia de autos, a casa 
habitación y negocios, sin 
menoscabo de los secuestros, 
ocupando el Estado en cuarto 
sitio nacional en la comisión 
de esos ilícitos. De acuerdo con 
el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SESNSP), en el estado 
de Veracruz se denunciaron 
862 secuestros entre el 2017 
y mayo del 2023, cifra que 
ubica a la entidad veracruzana 
como la segunda con mayor 
incidencia por número de 
casos en ese periodo, solo por 
debajo del Estado de México 
y superando a la Ciudad de 
México. Y a pesar de que los 
indicadores año por año han 
ido a la baja, Veracruz no 
deja el top 5 de estados con el 
mayor número de secuestros 
en el país en los Últimos ocho 
años, que comprenden los 
gobiernos del panista Miguel 
Ángel Yunes Linares y del 
actual gobernador de Morena, 
Cuitláhuac García Jiménez.

TAN SOLO este año, 
entre enero y mayo del 2023, 
Veracruz se ubicó en el cuarto 
sitio nacional con 10 casos 
de secuestro, cifra similar a 
la que registraron la Ciudad 
de México y Tamaulipas y 
superado por el Estado de 
México (36), Oaxaca (16) 
y Chihuahua (15). En ese 
sentido, la asociación civil Alto 
al Secuestro ubica al estado 
de Veracruz como el primer 
lugar nacional en el histórico 
desde el 2018 a la fecha, con 
958 casos entre el 2018 y mayo 
del 2023. A diferencia de las 
cifras oficiales del SESNSP, 
que integra datos aportados 
por el número de carpetas 
de investigación que abren 
las fiscalías de los estados, la 
agrupación civil considera una 

cifra negra, que son aquellos 
casos que no son denunciados, 
pero se hacen mediáticos en 
medios de comunicación o 
que son acompañados por la 
asociación.

Y EN medio de la danza 
de cifras de los casos de 
secuestros registrados en el 
estado de Veracruz, cinco 
municipios concentran la 
mayor incidencia, de acuerdo 
con lo reportado por Alto 
al Secuestro. Se trata de 
Coatzacoalcos (56), Córdoba 
(55), Xalapa (52), Veracruz 
(48) y Orizaba (40), todos ellos 
con más de una cuarta parte 
del total de los casos que se 
registran entre el 2018 y mayo 
del 2023. En fin, seguramente 
la aspirante de MoReNa, Rocío 
Nahle se inclinará a favor de la 
impunidad para Cuitláhuac y 
los integrantes de su gobierno 
responsables de la seguridad 
y procuración de justicia, 
mientras que Pepe Yunes tiene 
la obligación de denunciar, 
porque la sociedad está 
cansada de esos agravios. Decir 
por ello a estas alturas que 
ganará tal o cual abanderado 
solo porque forma parte de un 
partido que reparte migajas 
como en la antigua Roma pan 
y circo, sería inexacto, ya que 
realmente en el estado hay un 
sentimiento de frustración, 
por más que se trate de ocultar 
una realidad a todas luces 
sospechosa y palpable…

Esta es opinión personal 
del columnista
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Concluye periodo de comparecencias del gabinete estatal ante el Poder Legislativo en la glosa del  
Quinto Informe de Gobierno.

REDACCIÓN NORESTE 
Tepetzintla, Veracruz   

La LXVI Legislatura 
concluyó el periodo de 
comparecencias de las y 

los titulares de las secretarías 
del gobierno estatal y 
equivalentes, correspondientes 
a la glosa del Quinto Informe 
de Gobierno. La Comisión 
Permanente de Protección 
Civil, compuesta por el 
diputado Luis Arturo Santiago 
Martínez y por las diputadas 
Gisela López López e Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
presidente, secretaria y vocal, 
respectivamente, cerró este 
ciclo con la presentación 
de la titular de la Secretaría 
de Protección Civil 
(SPC), Guadalupe Osorno 
Maldonado.

Ante esta representación 
popular, la servidora pública 
dio a conocer un resumen de 
los trabajos que han sentado 
las bases de la estrategia 
preventiva en materia de 
protección civil en el estado. 
Expuso lo realizado para lograr 
la mejora de las capacidades 
institucionales con el 
desarrollo de plataformas de 
información y coordinación 
como el Atlas de Riesgos del 
Estado de Veracruz (AREV) 
y el Sistema de Alertamiento 
Temprano para Veracruz 
(SIAT Ver), una herencia para 
la Gestión Integral de Riesgos 
en el estado y en el país.

Bajo el principio de que 
las acciones deben estar  
centradas en las personas, 
la Secretaria destacó la 
organización de los Congresos 
Internacionales de Gestión 
Integral de Riesgos en 
Veracruz, además de los 
eventos enfocados a población 
infantil y juvenil, como 
las macroferias Aprendo 
a Cuidarme, el Rally para 
Adolescentes y otros productos 
que han permitido atender a 
públicos específicos.

Dijo que, en materia de 
auxilio y recuperación, la 
coordinación de esfuerzos 
con otras dependencias, 
el uso transparente de los 
recursos y la responsabilidad 
han permitido dar una 
respuesta eficaz y oportuna 
en los momentos de mayor 
vulnerabilidad para la 
población. Un ejemplo es el uso 
de los recursos del Fideicomiso 
de Protección Civil para la 
atención de desastres y otros 
siniestros.

Con el objetivo de 
involucrar directamente a la 
población en la identificación 
de riesgos en el nivel local, se 
conformaron 278 brigadas 
comunitarias en 94 municipios 
con 818 mujeres y 895 hombres; 
en 193 participan personas en 
situación de vulnerabilidad. 
La SPC acompañó a 43 
brigadas en 24 municipios 
para la elaboración de su plan 
local y asesoró 99 Unidades 
Municipales de Protección 

Con prevención y 
atención, Veracruz está 

mejor protegido: SPC

$15
PESOS

$10
PESOS

$5
PESOS

$10
PESOS

TOTALES

TOTALES

Bolsa garantizada
próximo sorteo

NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURALADICIONAL

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

BOLSA GARANTIZADA
PRÓXIMO SORTEO

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

8º

9º

6 Número naturales

5 Número naturales

4 Número naturales

3 Número naturales

2 Número naturales

5 Número naturales y
el adicional

4 Número naturales y
el adicional

3 Número naturales y
el adicional

2 Número naturales y
el adicional

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

BOLSA GARANTIZADA
PRÓXIMO SORTEO

1º
2º
3º
4º
5º

6 Número naturales

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

1º 6 Número naturales

5 Número naturales

3 Número naturales

4 Número naturales

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

2 Número naturales

BOLSA GARANTIZADA
PRÓXIMO SORTEO

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos celebrados el miércoles 6 de diciembre de 2023

523.5
MILLONES

Sorteos Melate Revancha Revanchita No. 3831

--

---

5

20

467

776

11,579

10,331

101,986

-----

--------

$134,162.13

$3,870.06

$1,049.69

$161.29

$43.01

$32.26

$26.88

67
MILLONES

--
4

432
10,449
99,478

-----
$148,264.34

$1,274.75
$26.88
$10.75

------ ------

1
153

3,830
25,942

$162,189.59
$999.71
$43.93
$10.00

245.3
MILLONES

211.2
MILLONES

SORTEO NO. 10225

125,164 $4’936,252.65

29,926 $742,817.12

110,363 $2’494,006.98

10 18 19 23 43 53 27 4 10 19 29 43 53

8 17 22 25 41

3 4 6 11 22

4
204

5,507
40,697

$74,928.43
$1,385.54

$56.46
$10.00

SORTEO NO. 10226

46,412 $1’300,259.10

2 18 19 23 28

49

5 6 0

14,287 $1’676,703.44

10,258 $990,222.22

9,524 $588,880.67

8,033 $393,415.96

23,314 $2’268,033.39

3 3

1 3 0 0 3

8 6 7 9 9

8 9 2 7 8

2 3 0 2 9

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

SORTEO NO. 31569

SORTEO NO. 31568

SORTEO NO. 31570

SORTEO NO. 31571

SORTEO NO. 31572

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 
mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publica-
dos y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO MULTIPLICADOR

NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

Civil (UMPC).
La dependencia 

también dio asesoría para la 
elaboración de los Programas 
Municipales de Protección 
Civil, que sientan las bases 
para la construcción de los 
Atlas Municipales de Riesgos, 
para lo cual se llevaron a cabo 
21 talleres presenciales con 
52 UMPC, en los que éstas 
elaboraron 86 Programas.

Para fortalecer las 
capacidades de gestión, 
atención y reducción del riesgo 
de desastres ante fenómenos 
naturales y antropogénicos, 
se llevó a cabo, del 2 al 6 
de octubre de este año, el 
Congreso Internacional de 
Gestión Integral del Riesgo de 
Desastres (GIRD) Veracruz, en 
el que participaron 11 países y 
47 ponentes con el registro de 
42 mil 625 visualizaciones.

Guadalupe Osorno dio 
a conocer que el estado de 
Veracruz ya cuenta con su 
Atlas de Riesgos (AREV), 
desarrollado en una nueva 
plataforma, gratuita y accesible 
para todo público, basado en el 
programa MxSIG, propiedad 
del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi).

La funcionaria destacó 
también el desarrollo 
del Programa Estatal de 
Regulación en el cual se 
realizan visitas de verificación 
y supervisión a empresas 
clasificadas de mediano y alto 
riesgo, centros de atención 
infantil, inmuebles públicos 
y privados, municipios con 
atención de afectaciones 
derivadas del impacto de 
eventos perturbadores, así 
como hospitales públicos y 
privados.

Mencionó la publicación, 
el 10 de julio de 2023, del 
Decreto número 478 por el 
que se reforman, adicionan, 
derogan diversas disposiciones 
de la Ley de los Cuerpos de 
Bomberos del Estado de 
Veracruz y que tiene como 
objetivo dar certeza jurídica 
a dichas organizaciones del 

estado y que éstas atiendan 
incendios o emergencias en 
el menor tiempo posible y en 
mejores condiciones.

Ante los fenómenos 
meteorológicos tropicales 
(ondas, disturbios, depresiones 
y tormentas tropicales y 
huracanes) y extratropicales 
(frentes fríos y nortes), la 
entidad adoptó y desarrolló 
el Sistema de Alertamiento 
Temprano para Veracruz (SIAT 
VER), cuyo objetivo es prevenir 
y coordinar la atención para 
reducir la posible pérdida 
de vidas humanas y daños al 
patrimonio de la población, de 
la infraestructura estatal y el 
medio ambiente.

De acuerdo con su titular, 
la dependencia atiende, en 
colaboración con la Secretaría 
de Medio Ambiente (Sedema) y 
la Comisión Nacional Forestal 
(Conafor), los incendios 
forestales y de pastizales. 
Durante este periodo, en 
coordinación, mitigaron 221 
incendios, que tuvo dos mil 
230 hectáreas afectadas.

Por último, la 
compareciente habló del 
seguimiento a los eventos 
s o c i o - o r g a n i z a t i v o s 
de mayor magnitud 
realizados en el territorio 
veracruzano, continuando 
con el acompañamiento 
al Sistema de Comando de 
Incidentes, que representa 
las mejores prácticas al 
combinar instalaciones, 
equipamiento, personal, 
protocolos, procedimientos y 
comunicaciones, operando en 
una estructura organizacional 
común, para la administración 
responsable de recursos 
asignados para lograr 
efectivamente los objetivos 
pertinentes a un evento, 
incidente u operativo.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda 
participaron las diputadas 
Gisela López López (Morena), 
Nora Jéssica Lagunes Jáuregui 
(PAN), Arianna Guadalupe 

Ángeles Aguirre (PRI) y Citlali 
Medellín Careaga (PVEM) y el 
diputado José Luis Tehuintle 
Xocua (PT) con preguntas 
relacionadas con el proyecto 
de obra en la avenida Juan 
Pablo II del municipio de Boca 
del Río para la introducción de 
gas natural en esa zona urbana 
y sobre los acercamientos de 
la empresa con la Secretaría 
para que cumplan con los 
lineamientos legales y las 
estrategias de la dependencia 
para atender las afectaciones 
por lluvias en las regiones de 
Zongolica y Agua Dulce.

También sobre la 
preparación extraordinaria 
para que en contingencias 
climatológicas se evite daños 
mayores, la solicitud de 
ampliación de recursos para 
atender temas relacionados 
con la materia, la existencia 
de brigadas de apoyo para 

salvaguardar la integridad 
de las y los trabajadores de las 
obras de la capital veracruzana 
y el acercamiento con 
autoridades municipales de la 
zona centro para dar vehículos 
en comodato para funciones 
de protección civil.

Además, la opinión de la 
Secretaria ante la desaparición 
del Fonden, el tiempo que 
tarda el estado en recibir 
respuesta de la Federación 
ante un desastre natural, 
promedio de ayuda financiera 
que recibe un municipio por 
parte del gobierno federal 
en caso de contingencias, 
monto de inversión para el 
dragado de ríos; en relación 
con el Fideicomiso Público 
de Protección Civil, quién 
lo autoriza, el monto al cual 
asciende, cómo fue distribuido 
en cada ejercicio fiscal y las 
acciones en que se aplica; 
los municipios que cuentan 
con Atlas de Riesgo, los 
apoyos dados a las UMPC y 
el incremento al presupuesto 
destinado a la Secretaría.

En la segunda ronda, la 
titular de la SPC respondió a 
los cuestionamientos de los 
diputados Marlon Eduardo 

Ramírez Marín y Sergio Lenin 
Guzmán Ricárdez, además de 
la diputada Itzel López López, 
respecto a la introducción 
de los ductos de gas natural 
en el municipio de Emiliano 
Zapata, permisos estatal  
y federal, riesgos en su 
ubicación, desfase en el 
cumplimiento de pagos por 
afectaciones en declaratorias 
de desastre y pagos realizados a 
proveedores.

Asimismo, en cuanto a 
las inundaciones suscitadas 
en la zona de Agua Dulce, 
las medidas de prevención, 
atención y coordinación 
con dependencias estatales y 
federales para mitigar riesgos; 
inclusión de la perspectiva de 
género en las comunidades, 
funcionamiento del 
violentómetro comunitario y 
la atención dada a los pueblos 
originarios de la entidad.

El presidente de la 
Comisión de Protección 
Civil, diputado Luis 
Arturo Santiago Martínez, 
agradeció la presencia de la 
secretaria Guadalupe Osorno 
Maldonado y dio por concluida 
la comparecencia a las 14:56 
horas.
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Tras muerte de mujer por aborto en Astacinga

Ordena Cuitláhuac que 
mejore atención en 

hospitales de Veracruz 

Dragado de laguna de 
Alvarado beneficiará 
a 10 mil pescadores

Morena no está etiquetado 
para cierta clase de 

personas: Ramón Álvarez

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz 

La alcaldesa de Alvarado, 
Lizzette Álvarez Vera, 
informó que conjunto 

con la Secretaria de Marina 
se encuentran realizando 
el dragado de la laguna de 
Camaronera, con lo cual 
se beneficiará a 10 mil 
pescadores.

La edil puntualizó que en 
este trabajo se encuentran 
abriendo el canal de 
navegación entra el mar y la 
laguna, y así beneficiar a la 

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz 

El partido Morena 
no está etiquetado 
para cierta clase 

de personas, aseguró 
el empresario, Ramón 
Álvarez Fontán, quien 
recientemente se acaba 
de inscribir como como 
aspirante a la diputación 
local Distrito 14.

El ex delegado 
del Secretaría de 
Comunicaciones y 
Transporte (SCT), aclaró 
que cualquier militante y/o 
aspirante a un cargo público 
debe tener como prioridad 
el servicio a la ciudadanía.

"Morena es un 
movimiento, y el punto 
de despegue es ver por los 
más necesitados, también 
hay mucho de que si eres 
moreno de abolengo o si 
eres moreno de los que 
empezaron pintando 
bardas. Yo te quiero 
decir que yo me siento 
obradorista totalmente, 
tuve la fortuna de trabajar 
en el Gobierno Federal, tuve 
la fortuna de tener varias 
reuniones con el presidente 
y yo me declaro obradorista, 
creo que siendo empresario 

HÉCTOR JUANZ         
Xalapa Veracruz     

Luego de confirmar 
que el hallazgo de un 
feto en el municipio 

de Astacinga tuvo que ver 
con un aborto que provocó 
la muerte de la madre y 
de su hijo, el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
aseguró que se reforzará la 
atención a las mujeres en los 
centros de salud y  hospitales 
del estado. 

"Desde que tuvimos 
noticia del hecho reforzó 
la atención de salud para 
alcanzar a guiar a las mujeres 
que tienen una situación 
complicada de sus bebés. 
Que acudan al centro de 

salud, que no acudan con las 
parteras, personas que no 
son profesionales. Nosotros 
tenemos parteras certificadas 
indígenas para atender 
cualquier gestación" dijo este 
miércoles en entrevista. 

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez narró que en 
dicho caso la madre buscó 
sepultar al feto en una iglesia, 
de ahí fue donde fue sacado 
por perros.

De acuerdo a las 
primeras investigaciones, 
la madre habría muerto a 
consecuencia del aborto que 
le fue practicado. 

"Es algo muy lamentable 
la madre falleció es la 
información que tenemos, 
entendemos que ella quiso 

sepultar a su hijo cerca de 
la iglesia en sus formas, 
no cuidando las leyes que 
establecen para este tipo 
de cosas porque fue un 
aborto quizá no deseado 
así... Cuando pasan estas 
cosas hay una creencia que 
son angelitos, yo creo que  
intentó sepultarlo junto a la 
iglesia."

Insistió en que se 
reforzara la atención a las 
mujeres cuando recurran 
a un aborto, además del 
apoyo a la gestación, pues 
dijo que los sistemas de 
salud cuentan con  médicos 
y parteras certificadas, 
además de  traductoras para 
apoyar en las zonas serranas 
e indígenas.

reproducción de especies y el 
enriquecimiento de la fauna 
en Camaronera.

"Es una obra sumamente 
importante para nuestro 
municipio ya que la economía 
principal es la pesca (...) en 
este dragado del canal, este 
canal se fue en ensolvando 
con el tiempo, consta de dos 
tubos de dos y medio metros 
de diámetro, estos tubos 
se fueron en ensolvando 
hasta taparse por completo 
y cortar la comunicación 
que existe entre la laguna 
de Camaronera y el mar. 

Sobre estos tubos navegaban 
anteriormente lanchas 
que atravesaban del río al 
mar, llegó el momento en 
que estaba completamente 
tapado y no se podía pasar", 
explicó.

Lizzette Álvarez 
mencionó que los trabajos 
continúan, hasta el momento 
se tiene un avance del 60 
por ciento, y se espera que 
para principios del 2024 
la obra quede totalmente 
concluida para el beneficio 
de la actividad pesquera en el 
municipio de Alvarado.

o no siendo empresario, si 
alguien quiere contribuir con 
un granito de arena para el 
bienestar de México y que siga 
la Cuarta Transformación, 
pues es bienvenido. Puede 
ayudar el tema de que sea 
yo empresario en el tema 
empresarial, en el tema 
político, en función pública, 
yo les quiero decir que tengo 
muchas inquietudes, muchas 
ganas de participar y seguir 
viendo por los veracruzanos", 
subrayó.

El empresario expuso 
que su trabajo a ras de tierra 
en Veracruz le hizo tomar la 
decisión de aspirar a la curul 
por el distrito 14; ya que aseguró 
las colonias y localidades 

rurales a las que representaría, 
necesitan de un gestor que los 
ayude a concretar beneficios 
para todas las necesidades que 
tienen.

"Yo nací en Veracruz, y 
el Distrito 14 a mí me gusta 
mucho por la dificultad qué 
tiene el Distrito 14, muchas 
veces dicen que el 14 está fácil, 
no sé por qué digan que está 
fácil, realmente es un Distrito 
que tiene muchas necesidades. 
Como ustedes saben yo tuve 
la fortuna de participar como 
director de la SCT en el estado, 
funcionario público federal, y 
hace 7 meses tomé la decisión 
de salir a recorrer las calles, las 
colonias y me he percatado las 
necesidades que tienen. El 14 
no es nada fácil, al contrario, 
es sumamente complejo, 
donde estamos hablando 
de Infonavit's, de la laguna 
de Lagartos, de Villarín, de 
Vargas, son zonas con muchas 
necesidades, donde es parte de 
que nosotros como diputados 
tenemos que hacer las gestorías 
y estar presente, un diputado 
es prácticamente la voz del 
pueblo", sentenció.

Ramón Álvarez Fontán 
se dijo totalmente capacitado 
para enfrentar este nuevo reto, 
y lograr beneficios para los que 
pudieran ser sus representados.
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En Tuxpan se están haciendo grandes obras sin endeudar al Ayuntamiento

Inician rehabilitación 
de la Unidad Deportiva

Sesionó el Consejo de Seguridad Pública 
Municipal y Comité de Participación  

Ciudadana y el Consejo de Protección Civil

Lista la  
Celebración del Día 

del Niño Perdido

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Esta tarde sesionaron el 
Consejo de Seguridad 
Pública Municipal y 

Comité de Participación 
Ciudadana, y el Consejo de 
Protección Civil, donde se 
presentaron los informes 
finales de cada uno de ellos.

En los balances se 
informaron los resultados 
de las diversas acciones en 
materia de Seguridad Pública 
y Protección Civil, en los que 
también participa la sociedad 
civil de manera coordinada 
con los tres niveles de 
gobierno. 

Las dos sesiones 
estuvieron encabezadas 
por el alcalde José Manuel 
Pozos Castro; vicealmirante 
C.G. DEM. Juan Carlos 
Vera Salinas, comandante 
de la 5ª Zona Naval; Cap. de 
Navío Andrés Cano, jefe de 
Estado Mayor Accidental 
de la Brigaingo; Cap. 
segundo de Infantería Jorge 
Omar Monter Pacheco, 
en representación del 39º 
Batallón de Infantería; oficial 
Alonso Aguilar Ramírez, en 
representación de la 171ª 
Compañía de la Guardia 
Nacional. 

Policía Emmanuel 
Rosales Huerta, delegado 
de la Región ll Tuxpan, 
Fuerza Civil; regidor 
Amado Gutiérrez Lima, 
comisionado en Policía y 
Prevención del Delito; Cap. 
de Fragata I.M.P. Guillermo 
Alán Vázquez Gutiérrez, 
secretario de Seguridad 
Pública Municipal; Tte. de 
Navío I.M.P. Raymundo 
Torres Cruz, director de 
Policía Municipal; Lic. José 
Armando Huesca Ovando, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El gobierno de Tuxpan 
y el DIF Municipal 
tienen preparado 

un programa artístico y 
cultural para celebrar el 
Día del Niño Perdido, este 
jueves 7 de diciembre.

Las actividades 
comienzan a las 6:00 p.m. 
con el recorrido de carritos 
por la Av. Juárez, que inicia 
en el Parque Reforma 
hasta llegar a Presidencia 
Municipal. 

A las 7:00 p.m. se realizará 
el encendido de velitas en el 
Callejón del Niño Perdido, 
y de manera simultánea 
en el centro de la ciudad, 
colonias y comunidades del 
municipio. 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Hoy es un día 
importante para el 
deporte tuxpeño”, 

manifestó el alcalde José 
Manuel Pozos Castro, al dar 
el banderazo de inicio de la 
Rehabilitación de la Unidad 
Deportiva “Enrique Valdez 
Constantino”.

En el arranque de esta 
obra el mandatario estuvo 
acompañado por las regidoras 
y los regidores Luis Demetrio 
López Marín, comisionado 
en Fomento Deportivo, 
Maryanela Monroy Flores, 
Anahí Aguilar López, Juan 
Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio y Axel 
Bernal Herrera; Pedro de 

Jesús Espinosa Pérez, director 
de Obras Públicas; Jesús 
Carballo Serrano, director de 
Desarrollo Social.

Manuel Cortina Martínez, 
director de la Comisión 
Municipal del Deporte 
(COMUDE), Carlos Álvaro 
Urbina Basail, presidente 
del Comité de Contraloría 
Social; el destacado atleta 
paralímpico Ángel de 
Jesús Castán Gómez, quien 
compitió en los Juegos 
Panamericanos 2023; 
directores y coordinadores 
de las diferentes áreas del 
Ayuntamiento. 

El presidente municipal 
informó que esta obra se 
realizará con una inversión 
histórica de 14 millones 330 
mil pesos de recursos propios, 

que son resultado de ahorros 
por el correcto y eficiente 
manejo de las finanzas 
públicas. 

Destacó que las obras 
que se han realizado durante 
el presente año han sido 
consensadas y respaldadas 
por todos los integrantes del 
Cabildo, más allá de siglas y 
cuestiones políticas:

“Estamos demostrando 
que cuando se gobierna 
de manera responsable, 
honesta y comprometida, 
no es necesario endeudar 

al municipio y sí se pueden 
realizar obras que vayan 
transformando Tuxpan. 

Hoy las cosas cambiaron, 
hoy se gobierna diferente;  
hoy se hacen obras de calidad 
y de gran utilidad pública  
para ponerlas a disposición 
del pueblo de Tuxpan”, 
expresó.

Detalló que se trabajará 
el área de canchas, la fosa de 
clavados, alberca olímpica, 
chapoteadero, gradas, el 
techado de un área para box, el 
gimnasio, área administrativa, 

entre otros puntos más.
Pozos Castro señaló que 

este 2023 ha sido un gran 
año para el deporte tuxpeño, 
con grandes resultados en 
competencias regionales, 
estatales y nacionales, y con 
la llegada al profesionalismo 
de jóvenes talentosos, por 
ello la importancia de seguir 
invirtiendo en infraestructura 
deportiva. 

Invitó a quienes hacen uso 
de estas instalaciones a ser 
pacientes, debido a que varías 
áreas estarán inhabilitadas por 

los trabajos de rehabilitación 
y aseguró: “Vamos a tener una 
Unidad Deportiva que nos 
hará sentir orgullosos”.

Por su parte, el presidente 
del Comité de Contraloría 
Social, Carlos Álvaro 
Urbina Basail agradeció 
al gobierno de Tuxpan: 
“Gracias a las autoridades 
de esta administración por 
el apoyo, gracias por esta 
obra, ustedes van a dejar una 
huella muy grande, todos los 
que utilizamos estos espacios 
estamos muy contentos”.

En la Plaza Cívica,  
dentro del programa 
artístico que iniciará a 
las 7:15 p.m., las familias 
podrán disfrutar de las 
presentaciones de Leones 
Marching Band, de la 
escuela secundaria general 
“Emiliano Zapata”, la 
Academia de Danza del 
CEA, y la narración de 
la reseña “¿cómo surge la 
tradición del Día del Niño 
Perdido?”.

Además, se llevará 
a cabo el tradicional 
Concurso de Carritos del 
Día del Niño Perdido, en el 
que los ganadores recibirán 
premios en efectivo.

Mantengamos vivas 
nuestras tradiciones y 
hagamos nuevamente que 
Tuxpan ilumine al mundo.

secretario del H. Ayuntamiento.
Así mismo, la Lic. Pamela 

Morales Huesca, presidenta 
del DIF Tuxpan; los ediles 
María del Pilar Martínez 
Matesanz, Maryanela Monroy 
Flores, Anahí Aguilar López, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín y 
Axel Bernal Herrera; el Lic. 
Aldo Hernández Betancourt, 
director de Tránsito y Vialidad 
Municipal.

El Lic. José René Téllez 
Medina, director de Protección 
Civil y Bomberos; el Cap. Luis 
Sánchez Acosta, integrante 
del Consejo de Seguridad 
Pública Municipal; Ing. Raúl 
Patiño Blanco, presidente de 
CANACO ServyTur; Salvador 
Cruz Bautista, presidente de 
CANIRAC.

CONSEJO DE 
SEGURIDAD PÚBLICA 
MUNICIPAL Y COMITÉ 
DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA 

En esta sesión se analizó 
el diagnóstico delictivo 
del municipio, estadísticas 
operativas y resultados del 
trabajo de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal, 
correspondientes a los meses de 
mayo a noviembre de 2023. 

El alcalde José Manuel Pozos 
Castro reconoció a quienes 
conforman este Consejo y 

Comité: “A lo largo de este 
2023, dejaron constancia de su 
compromiso con el bienestar 
de los ciudadanos”.

Señaló que el trabajo 
coordinado ha sido 
fundamental para salvaguardar 
la integridad y los derechos de 
las personas, así como preservar 
las libertades, el orden y la paz 
públicos.

De igual manera dijo 
que la labor del Comité de 
Participación Ciudadana 
ha sido enriquecedora en el 
seguimiento, evaluación y 
supervisión de acciones, planes 
y programas de prevención.

El mandatario dio las gracias 
a la Secretaría de Marina, 
SEDENA, Guardia Nacional, 
Seguridad Pública del Estado 
y a todas las instituciones que 
coadyuvan en la seguridad 
ciudadana.

Las autoridades 
agradecieron la confianza de la 
ciudadanía en las autoridades 
por reportar los diversos tipos 
de delito. 

CONSEJO DE 
PRORECCIÓN CIVIL

En esta sesión se presentó 
el informe detallado de 
Protección Civil en materia 
de prevención, capacitación, 
combate de incendios y 
atención de emergencias.

A la reunión se integraron 
el Capitán de Navío Héctor 

Jacobo Hernández, Capitán 
de Puerto y el Ing. Francisco 
Anzura Antonio, en 
representación de la Central 
Termoeléctrica Tuxpan

“Una de las tareas de mayor 
responsabilidad en el servicio 
público, es la protección civil, 
porque no solo se salvaguarda 
a las personas, sino también 
sus bienes y el entorno”, dijo 
el alcalde José Manuel Pozos 
Castro en su mensaje. 

Destacó que durante este 
año se ha mantenido una 
estrecha coordinación entre 
los 3 niveles de gobierno, lo que 
permitió atender de manera 
oportuna diversas emergencias 
en el municipio, como grandes 
incendios.

Agradeció la participación 
de todos los integrantes de este 
Consejo en acciones firmes 
en favor de la cultura de la 
prevención y la gestión integral 
de riesgos:

“Mi reconocimiento a  
todo el personal de Protección 
Civil y Bomberos por su alto 
sentido de responsabilidad 
y compromiso con la 
ciudadanía”.

La Unidad de Protección 
Civil Municipal reportó que 
en este segundo año de la 
administración 2022-2025 
atendió 121 quemas de basura, 
27 incendios, 254 incendios 
de pastizales, 22 incendios 
de viviendas, 12 incendios de 
negocios, 32 reportes de perros 
agresivos, 21 rescate de perros 
y gatos, 47 reubicaciones de 
víboras, resguardos de 17 
iguanas y 15 cocodrilos.

De la misma manera, 117 
reportes de abejas o avispas, 
8 volcaduras de pipas, 14 
rescates de personas en río y 
playa, 7 cuerpos rescatados 
por sumersión en playa, ríos y 
albercas, y 354 inspecciones.
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SOPLO PARA ACOGER LA 
“BUENA NUEVA”; E INSTANTE 

PARA RECOGER EL DESEO 

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(Ahora es tiempo de espera del Niño Dios, que viene a nuestro encuentro, colmado de bondad y de verdad, crecido 
de ternura y cargado de sencillez. Él es el sentido verdadero de nuestro hoy, porque es también nuestro mañana 

seguro. En este camino de transformación y de encargo apostólico nos acompaña María, estrella luminosa y guía 
segura de nuestros pasos).

I.- LA DIMENSIÓN 
DEL TIEMPO; CON SU 

TEMPORAL DE SUEÑOS 
Dios tiene tiempo para nosotros, 
¿y nosotros lo tenemos para Él?

Entremos en su obra y en su vida, 
captemos su significado de amor, 
dejémonos atraer por su palabra.

Vivamos el instante cada aurora, 
el momento de nuestra historia, 
el inicio con la creación del ser, 
la encarnación redentora del yo; 
la parusía de Cristo, el Salvador. 

Nuestra existencia no es de aquí, 
emana el verbo del verso divino, 
del poema que el Padre nos forja, 

de la pausa y del pulso afectivo, 
para florecer el niño que somos.

II.- LA PARADA DEL 
MOVIMIENTO; CON SU 
ESTACIÓN DE VISIONES

 Pararse es bueno para repararse, 
el moverse y removerse es savia, 
sólo hay que reconocerse vivaz, 

abandonarse de todo lo terrenal, 
y dejarse ordenar por lo celeste.

Custodiad, pues, toda situación, 
alojad el espíritu orante siempre, 
entonad la plegaria de alabanza, 
de gozo por el don de la mística, 
que nos recrea y nos crea poetas.

Con la venida hemos de trabajar, 
el estar en escucha cada aurora, 

en perenne vigilancia de corazón, 
a la espera de hallarnos reunidos, 
con quien viene a irradiar la paz. 

III.- LA VENIDA DEL SEÑOR; 
CON SU MODO DE 

ENCARNARSE 
 Impregnado por Cristo el mundo, 

la corporación de los adoradores, 
concelebran y celebran la función; 
la fiesta del Nacimiento de Jesús,  
con la festividad de la esperanza.

Su resplandor refleja toda la tierra
y todo se enciende de ingenuidad, 
porque es en la pureza de los ojos, 
donde el Ser Supremo se hace luz, 
para liberarnos de las oscuridades.

El que llega entre sollozos de crío, 
se manifiesta como verdad y vida, 
es nuestro descanso y el consuelo. 
Sólo hay que refugiarse a su vera, 

y guarecerse rehechos en su amor. 
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REDACCIÓN NORESTE    
IXTACZOQUITLÁN, VER. 

La Unidad Especializada 
en Combate al 
Secuestro a través 

del Departamento de 
Negociación en Secuestros 
llevó a cabo una plática 
preventiva relacionada con el 
engaño telefónico y extorsión 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La Secretaría del 
Bienestar ha dado a 
conocer que debido a la 

veda electoral del próximo 
año, se adelanta la recepción 
de documentos para los 
Adultos Mayores que 
cumplen 65 en los primeros 
meses de 2024. 

Por lo que los interesados 
pueden acude al Centro 

Imparte UECS plática relacionada al secuestro y 
engaño telefónico a estudiantes del CBTIS 192

Por veda 
electoral 

adelantan 
incorporación 

de adultos 
mayores 

Integrador de Cazones, 
ubicado en la Casa del 
Campesino s/n, barrio 
Alto Lucero. (Casi frente al 
Salón Berlín) en la cabecera 
municipal  de este municipio.

Se les recuerda que 
para poder a la pensión del 
Bienestar deben de presentar 
la siguiente documentación: 
credencial del INE ( original 
y copia), CURP impresa 
recientemente, acta de 
nacimiento ( 1 copia ), 

Comprobante de domicilio (1 
copia no mayor a tres meses, 
como también Dos números 
de teléfono para contacto.

De esta manera la 
Secretaría del Bienestar está 
cumpliendo a la población 
adulta mayor de 65 años 
y más, reafirmando que 
por la veda electoral del 
próximo año, se adelanta 
esta incorporación del 
adulto mayor al programa de 
pensión.

en sus modalidades de sexting, 
grooming, morphing y el 
ciberbullying, la cual fue 
dirigida a los alumnos y 
alumnas del CBTIS 192 de 
este municipio.

El objetivo principal 
de la plática fue población 
estudiantil  conozca las 
diversas modalidades que 
utiliza el extorsionador 

para cometer estos delitos, 
así como las consecuencias 
penales a las que se harían 
acreedores aquellas personas 
que participen en estas 
conductas ilícitas.

Con estas acciones la 
Fiscalía General del Estado 
reitera su compromiso de 
continuar trabajando a favor 
de la sociedad veracruzana.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

La directora gerente 
del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), 

Kristalina Georgieva, 
afirmó que la economía 
global el año que viene 
tendrá mejores resultados de 
los esperados, aunque alertó 
de los riesgos que existen 
para la seguridad global por 
la cada vez más fragmentada 
economía mundial.

 “Creemos que la 
economía mundial el 
próximo año tendrá 
mejores resultados de lo 
que temíamos hace algún 
tiempo”, apuntó Georgieva 
en una charla celebrada 
en el Council on Foreign 
Relations de Washington.

La economía global, 
añadió, “ha demostrado 
ser notablemente 
resistente”. “Hemos pasado 
por acontecimientos 
impensables: COVID, 
luego la guerra de Rusia en 
Ucrania, luego la crisis del 
costo de vida y ahora una 
crisis muy grave en Medio 
Oriente. Y, sin embargo, no 
estamos experimentando 

FMI afirma que la economía 
global en 2024 tendrá mejores 

resultados de los esperados

Canciller Alicia Bárcena agradece a 
vicepresidente de China su asistencia 

Papa Francisco pide a mexicanos 
ayudar a las víctimas del huracán Otis y 

a personas con discapacidad

AGENCIAS 
Pekín, China

El vicepresidente de 
China, Hang Zheng, 
recibió hoy en Pekín a 

la canciller mexicana Alicia 
Bárcena, quien agradeció 
al país asiático su asistencia 
siempre que México ha 
enfrentado dificultades.

Bárcena, quien se 
encuentra en el país asiático 
en busca de suministros para 
los afectados por el huracán 
Otis, manifestó que su país 
está dispuesto a profundizar la 
coordinación y cooperación 
bilateral y multilateral 
con China y a promover el 
desarrollo continuado de las 
relaciones.

Hang, por su parte, resaltó 
el alto nivel operativo de las 
relaciones entre los dos países, 
cada vez más “estratégicas, 
complementarias y 
mutuamente beneficiosas”, 
informó la agencia oficial 
Xinhua.

Además, el vicepresidente 

AGENCIAS 
Ciudad del Vaticano

El papa Francisco insto 
hoy a los mexicanos a 
colaborar para ayudar 

a las víctimas del huracán 
Otis que afectó duramente 
a Acapulco en octubre y a 
incluir a todas las personas con 
discapacidad, al saludar a una 
delegación llegada a Roma de 
la Fundación Teletón.

Lo anterior fue detallado 
por el papa Francisco 
en el saludo final de la 
audiencia general que leyó 
un colaborador, debido a la 
bronquitis que sufre y que le 
impide aún hablar mucho.

«Queridos mexicanos 

un shock económico 
dramático”.

Por la pandemia, las 
predicciones iniciales eran 
“de depresión”, de “una 
contracción de 10 por ciento o 
más de la economía mundial, 
algo que no sucedió”. “Una 
contracción de 3.1 por 
ciento en términos relativos 
es una demostración de 
esa resiliencia”, explicó la 
directora del Fondo.

En su último informe de 
Perspectivas Económicas 
Mundiales (WEO, por sus 
siglas en inglés) publicado 
en octubre, el FMI rebajó 
en una décima su previsión 
de crecimiento económico 
mundial para 2024, hasta 
2.9 por ciento, y mantuvo su 
pronóstico en 3 por ciento 
para este año.

Georgieva señaló que 
hoy en día hay varias cosas 
que le preocupan al Fondo, 
la primera, el crecimiento 
a medio plazo: “nos 
mantenemos alrededor de 
este 3 por ciento año tras 
año”, pronosticó.

“Esto es malo porque 
cuando miras hacia atrás 
antes de la pandemia, era un 
promedio de 3.8 por ciento. 

Por lo tanto, perder casi un 
punto porcentual es bastante 
dramático con el tiempo”, 
explicó.

Al FMI también le 
preocupa la “divergencia 

muy peligrosa” que se está 
produciendo en la economía 
mundial con “países a los 
que les está yendo bien” 
y otros a los que no tan 
bien. “A medida que se 

acumula esta divergencia, 
lo que deberíamos temer 
no son solo los problemas 
económicos, sino también 
los problemas de seguridad”, 
dijo Georgieva.

Por tanto, agregó, en un 
mundo con “shocks más 
frecuentes”, la única manera 
de “desarrollar la resiliencia 
es trabajar más juntos”, 
afirmó.

dijo que China está abierta 
a que México integre su 
estrategia de desarrollo con 
las iniciativas y conceptos 
básicos del gigante asiático 
para “elevar las relaciones 
bilaterales a un nuevo nivel”.

El dirigente chino llamó 
asimismo a implementar el 
consenso alcanzado por los 
respectivos presidentes, Xi 
Jinping y Andrés Manuel 
López Obrador, con el fin 
de consolidar la confianza 
política mutua.

Como ya han hecho 
durante esta visita otros 
altos funcionarios chinos 
con los que Bárcena se ha 
reunido, Hang expresó sus 
condolencias por los estragos 
causados por el huracán Otis 
en México y ofreció el apoyo 
y la asistencia de China en las 
labores de reconstrucción.

Durante su estancia en 
el país asiático, la canciller 
mexicana se reunió asimismo 
con su homólogo chino, 
Wang Yi; con el ministro de 
Comercio de China, Wang 

Wentao; y con el subdirector 
general de la Comisión 
Nacional de Desarrollo 
y Reforma de China (el 
principal órgano planificador 
del país), Cong Liang,

El viaje de la funcionaria 
mexicana tiene como objetivo 
conseguir suministros de 
enseres, electrodomésticos 
y artículos de primera 
necesidad para las familias 
damnificadas tras el reciente 
paso del devastador huracán 
Otis.

Después de China, 
la ministra mexicana 
proseguirá su gira asiática 
en Corea del Sur, que fue en 
2022 el tercer socio comercial 
de México, según el Gobierno 
del país norteamericano.

Otis, el ciclón más 
potente en la historia 
del país norteamericano, 
tocó tierra el pasado 25 de 
octubre en el sureño estado 
de Guerrero, dejando un 
total de 50 muertos según 
el conteo oficial, además de 
incalculables destrozos.

os invitó a colaborar por las 
víctimas en Acapulco y a 
incluir a todas las personas con 
discapacidad en México”, dijo.

“Luchemos contra la 
sociedad del desperdicio, 
defendamos la dignidad de 
cada persona”, puntualizó este 
miércoles.

Francisco realizó esta 
petición en el saludo a una 
delegación de la Fundación 
mexicana Teletón presentes en 
la audiencia.

En la campaña de Teletón 
para este año esperan destinar 
recursos para dos nuevos 
centros de rehabilitación e 
inclusión infantil construidos 
en la Montaña de Guerrero 
y en Mazatlán, así como 

también a la reconstrucción 
de otro centro en Acapulco 
y a la atención inmediata 
a la población de esta 
localidad a través de brigadas 
médicas, entrega de víveres y 
recuperación del patrimonio 
de las familias afectadas por el 
huracán Otis.

El papa Francisco ya 
expresó su cercanía a la 
población tras el paso de Otis 
y pidió que la Guadalupana 
“apoyase a sus hijos”, así como 
envió un telegrama en el que 
ofreció “fervientes oraciones 
por el eterno descanso de los 
difuntos” y pidió “al Señor que 
conceda su consuelo a quienes 
sufren los efectos devastadores 
del huracán”.
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Un Tribunal Colegiado 
anuló la vinculación 
a proceso del ex 

secretario de gobierno 
en Veracruz, Rogelio "N" 
señalado por el presunto 
delito de retención de 
menores.

De nueva cuenta la 
justicia federal amparó al 
perredista. Fue el Juez de 
control, Rene Ortiz Sartorius 
quien convocó a una 
audiencia este miércoles en 
la que se anula la vinculación 
a proceso por el delito de 
retención de menores y se 
deberá dictar una nueva 
resolución.

El Poder Judicial de la 
Federación corrigió y exhibió 
la actuación parcial de jueces 
de control y la calificó como 
inconstitucional al ser 
contrario a los principios 
de legalidad y seguridad 
jurídica, toda vez que el juez 
de control al dictar dicho auto 
habría sido omiso en valorar 
todos elementos o datos de 
prueba que se hicieron de su 
conocimiento por las partes 
del proceso penal, que así 
como de fundar y motivar 
sus determinaciones, 
aspectos que resultan de 
vital trascendencia para 
desvirtuar el hecho delictivo 
o la probable participación 
de Franco Castan. 

"Bajo este argumento 
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PRI denuncia uso de vehículo 
oficial a favor de Nahle 

Atiende SSP demandas de  colectivos LGBTQ+

Anulan vinculación a 
proceso contra Rogelio "N"

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El secretario de 
Seguridad Pública, 
Cuauhtémoc Zúñiga 

Bonilla se reunió con 
integrantes de la comunidad 
LGBTQ+ y activistas 
por los derechos de la 
diversidad sexual, donde se 
comprometió a reforzar las 
acciones para la atención a 
este sector de la población, 
así como los procesos de 
capacitación del personal 
operativo para garantizar un 
trato digno y en apego a la 
normativa.

El presidente de la 
Coalición Estatal LGBT 
en Veracruz, Benjamín 
Callejas Hernández pidió 
que la dependencia le dé 
seguimiento a los temas 
que atañen a la comunidad, 
donde además se abordaron 
algunas problemáticas que 
han enfrentado en términos 
de posibles hechos de 
violencia o discriminación.

En ese sentido, el titular 
de la SSP acompañado 
de mandos operativos de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El dirigente del Partido 
R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional (PRI) en 

Veracruz, Adolfo Ramírez 
Arana denunció ante el 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) el supuesto 
"acarreó" de personas en 
vehículos oficiales a un 
evento encabezado por la 
pre candidata de Morena a 
la gubernatura de Veracruz, 
Rocío Nahle García.

Lo anterior habría 
ocurrido en un  vehículo 
oficial del ayuntamiento 
de Ángel R. Cabada en un 
mitin que encabezó la ex 
secretaria de Energía. 

y por disposición del Juez 
Federal XVIII, el Juez de 
control Rene Ortiz Sartorius 
deberá celebrar nueva 
audiencia en la que atienda 
las siguientes directrices 
contenidas en la sentencia 
amparadora".

1.- Déjese  sin efectos el 
auto de vinculación a proceso. 

2.- Emitir nueva 
resolución en la que está 
obligado a valorar dictámenes  
periciales en materia de 
psicología 

3.- Se abstenga de 
considerar que el expediente 
civil narrado por la defensa 
no puede ser considerado 
dentro del proceso penal. 

4.- Responda de manera 
fundada el planteamiento 

de que la ofendida en 13 
meses no acudió a buscar a la 
menor a un domicilio de su 
copropiedad.

5.-Hecho lo anterior, 
deberá resolver lo que en 
Derecho corresponda, 
tomando en consideración 
que sus determinaciones 
deben ser a la luz del 
principio de Interés Superior 
de la Menor, por lo que debe 
juzgar con perspectiva de 
infancia.

Señala dicho documento.
"Con ello queda de 

manifiesto que, en su 
momento, Rogelio lo que 
hizo fue proteger a su menor 
hija, por lo que el juez deberá 
considerar que Franco 
Castán no tenía ninguna 

restricción de  convivencia 
con la menor", comentó.

Esto confirma que 
desde el antes del inicio 
de esté proceso, no existen 
elementos que permitan 
acreditar el delito de 
retención de menores, por 
lo que de dictar el juez Ortiz 
Sartorius un nuevo auto 
de vinculación a proceso, 
demostraría no sólo el abuso 
de poder, sino también la 
consigna de jueces y fiscales 
de fabricar delitios para 
continuar impidiendo su 
libertad absoluta, y lo más 
grave: negarle a su hija la 
comunicación con su padre. 

Rogelio Franco Castán 
estuvo en prision 29 meses, 
sujeto a 5 procesos penales y  

actualmente tiene libertad 
por 9 delitos, siendo el 
proceso de  retención 

de menores por el cual 
permanece bajo resguardo 
domiciliario.

"Cada acción que veamos 
ilegal, vamos a estarla 
denunciando puntualmente. 
Hoy venimos ante el órgano 
electoral. Esperamos una 
respuesta afirmativa, que se 
haga todo conforme a la Ley...
obligar a sus trabajadores 
a que vayan a un mitin 
político, eso es contra la ley, 
ocupar los recursos públicos 
es contra la ley, lo estaremos 
señalando siempre" advirtió 
el dirigente del PRI en el 
estado. 

También acusó que en 
la zona sur se obligaron a 
maestros a asistir a un mitin 
de la aspirante a coordinar 
los comités de defensa de la 
Cuarta Transformación en 
el estado.

Policía Estatal y Fuerza 
Civil adelantó que durante 
la mesa de trabajo se  

acordó crear un chat de 
mensajería instantánea 
para atender de manera 

inmediata cualquier caso 
que pueda presentarse y que 
involucre a miembros de la 

diversidad sexual.
Callejas Hernández 

destacó que esta reunión 

permite construir una 
relación colaborativa entre 
sociedad y gobierno.
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López Obrador desestima los últimos resultados de la prueba PISA en matemáticas, lectura y ciencia
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“No conozco este sistema”: 
Osorio Chong tras las 

acusaciones de “Zeus”

México en retroceso escolar 

AMLO calificó como “histórico” el incremento 
del 20% al salario mínimo para el 2024

AGENCIAS 
Ciudad de México

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de 
México, calificó como 

“histórico” el incremento 
del 20 por ciento al salario 
mínimo para el 2024.

En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador indicó que 
el incremento va a ayudar 
mucho a los trabajadores del 
país.

«Es algo verdaderamente 
importante, histórico. Es 
un acuerdo, un consenso, 
del sector obrero, del sector 
empresarial y el sector público 
y esto va a ayudar mucho a 
millones de trabajadores”, 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
desestimó los últimos 

resultados del Programa 
Internacional para el 
Seguimiento de los Alumnos 
(PISA), donde se detalló que 
los estudiantes mexicanos 
retrocedieron su nivel en 
matemáticas, lectura y 
ciencia.

En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador indicó que 
dichos parámetros de PISA 
fueron creados en el periodo 
neoliberal con el objetivo 
de desaparecer la educación 
pública, ocultándolo con 
supuestamente mejorar la 
calidad de la enseñanza.

«Ya los vieron. Nosotros, 
no, todos esos parámetros 
se crearon en le época 
del neoliberalismo, el 
predominio del periodo 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Miguel Ángel Osorio 
Chong, secretario 
de Gobernación 

durante el sexenio de 
Enrique Peña Nieto, 
negó las acusaciones de 
“Zeus”, testigo protegido 
de la Fiscalía General de la 
República (FGR, sobre el 
uso del software “Pegasus” 
durante el Gobierno del 
priista para espiar a cerca de 
mil 500 personas, entre ellas, 
los empresarios Carlos Slim 
y Germán Larrea, directivos 
de Televisa y los periodistas 
Carmen Aristegui y Carlos 
Loret de Mola.

 “Yo no recibí instrucción 
ni di ninguna instrucción 
y no conozco este sistema, 
no lo adquirimos en la 
Secretaría de Gobernación”

dijo el excoordinador 
parlamentario del PRI y 
exigió que se presenten las 
pruebas que sustenten los 
dichos sobre un tema tan 
delicado.

Asimismo, Osorio 
Chong desmintió que el 
desaparecido Centro de 
Investigación y Seguridad 
Nacional (CISEN) se 
utilizara para espiar a 
políticos.

“Yo nunca di ninguna 
instrucción para que se 
hiciese y específicamente lo 

que he señalado es que en el 
CISEN no se tenía el sistema 

Pegasus”, agregó.
Además, el también 

exgobernador de Hidalgo 
(2005-2011) aclaró que en el 

CISEN se usaba otro sistema 
para labores de inteligencia 
en contra de la delincuencia 
organizada.

“Este otro sistema que 
debe de existir, registraba y 
no podía esconderse a todas 
las personas a las que se  
les sometía a una escucha 
y estas escuchas se hacían 
a partir (…) Todos eran 
criminales, todos eran 
delincuentes, presuntos 
delincuentes y por eso 
el juez nos concedía el 
poderles escuchar para 
poder tener elementos para 
poderlos procesar”, detalló.

“Y por supuesto no 
conocí este sistema y, por 
supuesto, en consecuencia, 
desde lo que es la Secretaría 
de Gobernación, que yo 
estuve al frente, no se hizo 
ningún tipo de escucha a 
ningún ciudadano”, finalizó 
el legislador.

Cabe recordar que 
durante una audiencia 
celebrada el lunes en el 
Centro de Justicia Federal, 
en el Reclusorio Sur, como 
parte del juicio oral en 
contra de Juan Carlos 
«G» por el espionaje con 
“Pegasus”, “Zeus” afirmó 
que el propio Peña Nieto, 
a quien se le conocía como 
“El Patrón”, era quien decía 
a quién se debía espiar.

neoliberal donde lo que 
querían era impulsar 
supuestamente la calidad de 
la enseñanza, la excelencia, 
y desaparecer la educación 
pública, degradándola”, 
indicó

El mandatario mexicano 
dejó en claro que “nunca 
en la historia de México se 
había ofendido tanto a los 
maestros como en el periodo 
neoliberal”

“Esas pruebas son parte 
de lo mismo, es como 
si yo tomara en cuenta 
una opinión del Fondo 
Monetario Internacional o 
una encuesta de GEA-ISA, 
o un editorial del Reforma 
(golpea la mesa con la 
mano), o leyera un libro de 
Francisco Martín Moreno. 
Zafo”, expuso.

Los estudiantes 
mexicanos retrocedieron 
su nivel en matemáticas, 
lectura y ciencia, según el 
último informe de la prueba 

PISA, publicado este martes.
México resultó tener un 

desempeño mucho más bajo 
que la media de los 81 países 
donde se realizó la prueba 
en matemáticas, lectura y 
ciencias, especialmente en 
matemáticas el nivel bajó 
hasta los niveles de 2002 y 
ocupó el puesto 51.

La Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE) 
publicó los resultados de 
la prueba PISA 2022, que 
mide los conocimientos 
adquiridos y las capacidades 
para aplicarlos en estas tres 
materias en jóvenes de 15 y 
16 años y los compara con el 
informe anterior de 2018.

México sacó 395  
puntos en la materia de 
matemáticas. Con esto 
retrocedió 14 puntos con 
respecto a los 409 que había 
obtenido en 2018.

Por otra parte, en lectura 
lograron 415 puntos, cinco 

menos que en 2018, y en 
ciencias 410, nueve menos 
que en 2018.

Solamente 7 de cada 
1.000 estudiantes mexicanos 
lograron llegar a los niveles 
destacados de la evaluación 
del informe (niveles 5 y 6), 
pero uno de cada tres se 
situaron en los lugares más 
bajos (niveles 1 y 2).

El Instituto Mexicano 
para la Competitividad 
(IMCO) recalcó que nuestro 
país “experimentó la peor 
caída en sus resultados desde 
que participa en PISA en el 
2000”.

“Los resultados en las 
tres habilidades evaluadas 
cayeron en comparación con 
las últimas cuatro ediciones 
de la prueba. Tan solo en 
comparación con la edición 
de 2018, el puntaje de México 
en Matemáticas cayó (-)14 
puntos, (-)9 en Ciencia y (-)5 
en Comprensión Lectora”, 
explicó en un comunicado.

indicó.
“Es una muy buena 

noticia, sobre todo, porque 
se logró por consenso”, 
puntualizó esta mañana en el 
Salón Tesorería.

El mandatario mexicano 
agradeció “mucho a los 
representantes del sector 
obrero, a los representantes 
del sector empresarial que se 
pusieron de acuerdo y se logró 
este incremento”.

Destacó el trabajo llevado 
a cabo por el titular de la 
Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social, Marath 
Baruch Bolaños López: ““ha 
hecho una labor de primer 
orden y esta es una muestra, 
una prueba precisamente de 
su trabajo”.

El Gobierno de México 
detalló la semana pasada que 
el salario mínimo mexicano 
aumentará un 20 por ciento 
para el 2024, con lo que 
pasará de 207.44 pesos diarios 
a 248.93 pesos.

También informó de 
una subida del 20 por ciento 
para el sueldo básico de los 
municipios de la frontera con 
Estados Unidos, donde pasará 
de 312 pesos diarios a 375 
pesos.

Este es el segundo año 
consecutivo en el que el 
salario mínimo sube un 
20 por ciento y, desde 2019, 
el primer año completo 
de la presidencia de López 
Obrador, el salario mínimo  
ha presentado aumentos 

anuales de doble dígito, 
primero de 16 %, luego un 20 
% en 2020, un 15 % en 2021, 
otro 22 % en 2022, y el 20 % en 
2023.

Con ello, el poder 
adquisitivo del sueldo 
básico ha subido un 87 por 
ciento desde 2018, cuando 
el tabasqueño asumió la 
presidencia en diciembre de 
2018.

La subida ocurrió tras una 
negociación en la Comisión 
Nacional de Salarios 
Mínimos (Conasami), en 
la que la Confederación 
Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) pedía 
una subida del 12.8 por ciento, 
pero los sindicatos pugnaban 
por una de 25 por ciento.
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Liberan agencia 
municipal de Carrizal 

Registro Civil recorre comunidades 

UVERPO alcanza metas 
trazadas durante este 2023

Fumigan mercados 
municipales 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El oficial del Registro 
Civil, Víctor Barragán 
Islas, informó que 

se estarán acercando los 
servicios que se ofrecen en 
dicha oficialía o para resolver 
cualquier duda por parte de la 
ciudadanía.

Señalando que para el 
domingo 10 de diciembre 
el Registro Civil llega a 
la comunidad de Paso de 
Valencia y de atenderá a la 
ciudadanía de alrededores, 
como Guadalupe Victoria, 
Pajasco Limonar, el Edén, San 
Gotardo, el Pipila y el Pahual.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El líder de la Unión 
Veracruzana de los 
Pueblos Olvidados, 

UVERPO, profr. Salomón 
García Malpica, mencionó que 
durante este año se benefició a 
las familias que forman parte 
de esta agrupación, como fue 
la instalación de paneles solares 
que vino a mejorar su calidad 
de vida.

Explicó que la instalación 
de paneles solares fue  para las 
familias que se encuentran 
en zonas de despoblado, con 
más de cuatro kilómetros de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Como parte de las 
acciones preventivas 
para evitar la 

proliferación de roedores 
y otros insectos nocivos, 
entre estos, los transmisores 
de enfermedades como 
el Dengue, Zika y 
Chikungunya, se ha puesto 
en marcha la fumigación 
de los dos mercados 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Luego de casi  diez meses 
que fue tomada la agencia 
municipal de Carrizal, 

finalmente hoy fue liberado 
el inmueble, estando presente 
la autoridad rural, Antonia 
Ramírez Pérez, contando con 
la presencia de los elementos 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado.

La liberación de la agencia 
municipal se registró luego de 
que fuera tomada el pasado 
14 de febrero del presente 
año por el grupo opositor a la 
agente Antonia Ramírez, ya 
que no aceptan que ella los 
representante.

Los elementos de SSP 
llegaron y liberaron la agencia 
municipal, pese a que un grupo 
se negaban a que se realizará 
esta acción, manifestando su 
inconformidad, señalando 
que no van permitir que 
Antonia Ramírez despache 
desde dicho inmueble.

La agenta municipal, 
Antonia Ramírez en su 
momento solicito el apoyo de 
las autoridades municipales 

y del Congreso del Estado y 
mediar la situación ya que 
nunca quiso poner en riesgo 
la integridad física de los 

pobladores.
Así mismo, mencionó que 

en todo este tiempo, siempre 
ejerció sus funciones y atendió 

desde su vivienda, ya que  no 
piensa renunciar al cargo que 
ganó  y seguirá al frente hasta 
que culmine su periodo.

Destacó que se van a 
recibir los expedientes para 
registro de menores y copias 
de acta para actualizar de 
manera gratuita, y se van a 
entregar los documentos el 17 
de diciembre a las 12:00 hrs.

El oficial del Registro Civil, 
comentó que los servicios a 
lo largo de este año 2023 se 
llevaron a las comunidades, 
pues el objetivo es promover 
la cultura registral y  sobre 
todo que la población no  
haga un costo extra para  
viajar a la cabecera municipal, 
ya que cualquier duda se  
puede resolver en los 
recorridos que se realizan en 
cada localidad.

distancia de donde se encuentra 
el último poste de energía 
eléctrica y las condiciones 
son muy difíciles para la 
introducción del servicio.

Destacó que la introducción 
del servicio de energía eléctrica 
es de casi diez millones de 
pesos y el costo beneficio no 
genera las condiciones para 
que se pueda realizar por lo que 
optaron por la instalación de 
los paneles solares.

Salomón García, dijo que 
con los paneles solares, las 
familias que forman parte de 
la UVERPO han mejorado 
su calidad de vida, de las 
comunidades de Belisario 

Domínguez, Taracuan, 
mejor conocida Adolfo 
López Mateos, población 
denominada como sector los 
Vázquez,  llegando a Tecolutla, 
Cazones de Herrera, Rancho 
Playa,  sector los Jiménez, Mesa 
Chica la Gloria.

Por último agregó que 
los paneles solares tienen 
ciertas limitaciones pero en 
la mayoría vinieron a mejorar 
las condiciones de vida de las 
familias que por años han 
gestionado beneficios como 
la energía eléctrica, por lo que 
se alcanzó la meta que se trazó 
en este 2023 por parte de la 
UVERPO.

municipales.
El regidor comisionado  

en Mercados Municipales, 
Ángel Olarte García,  explicó 
que primero se fumigó el 
centro de abasto del Benito 
Juárez, donde se pudo fumigar 
todas las áreas, aunque 
provocó cierto malestar 
en algunos comerciantes, 
quienes cerraron sus  
locales. 

Destacó que para  este día 
se va a fumigar el mercado  

Miguel Hidalgo en sus tres 
secciones, para ello, los 
químicos son capaces de 
eliminar roedores, cucarachas 
y otros insectos, pero además, 
se agregan sustancias que 
matan o ahuyentan al zancudo 
transmisor del dengue.

Por último, agregó que 
estas acciones se van a 
continuar realizando como 
medidas preventivas de salud, 
atendiendo las solicitudes de 
los locatarios.



Santos de Brasil 
desciende a 
la Segunda 

División 
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AGENCIAS   
Ciudad de México      

Iniciará el torneo de 
beisbol Juvenil Sub 20

América 
acaricia la 
final de la 
Liga MX

América está en la final del Apertura 2023, sí, 
faltan 90 minutos, pero luce imposible que el 
equipo de André Jardine se descomponga de tal 

forma que pueda perder el 5-0 con el que tomó ventaja 
en el juego de ida de la semifinal ante San Luis. El 
monstruo azulcrema se comió al inexperto Atlético de 
principio a fin.

Y es que América salió decidido, no especuló y desde 
el primer momento mostró su determinación. Fue un 
equipo revolucionado, con más tensión y conciencia de 
lo que se estaba jugando.

Cuando se esperaba un duelo de estrategia entre 
Gustavo Leal y André Jardine, el alumno sorprendió, 
pero no al maestro sino a su propia gente, desde su 
alineación mandó un mensaje que podrá haber tenido 
tintes de agresivo, pero en el campo no fue efectivo.

Leal cambió el once que le dio buenos dividendos 
ante Rayados, sacó a Bonatini y Damm por Vitinho y 
Jhon Murillo, quizá su intención era ser más agresivo, 
pero todo se quedó en eso, en una buena intención.

América mostró su músculo, su jerarquía, ese 
empaque de líder general, ese poder ofensivo con el 
que cuenta, una delantera que intimida y volantes que 
manejan los tiempos como maquinaria de reloj fino.

Henry encontró su mejor momento en la Liguilla, 
tanto se le achacaba que no aparecía en estas instancias 
y ha marcado gol en cada partido, pero su labor jugando 
como poste es igual o mucho mejor.

La Bomba contuvo un balón largo, aguantó la 
llegada de Valdés, el chileno le pegó con derecha y 
tras un desvío se fue al fondo. Al 4’, América helaba el 
Alfonso Lastras.

La respuesta de San Luis careció de efusividad, no 
tuvo arrebato, América se creció y en un contragolpe 

bien llevado por Fidalgo cuajaron un golazo, la pelota 
pasó por Álvaro, Henry, Valdés, Quiñones y Fidalgo 
puso un centro que La Bomba cabeceó con firmeza. 
Iban 13 minutos y los de Coapa ponían contra las 
cuerdas a los potosinos.

Los azulcrema se perdieron el tercero en un par de 
ocasiones por malas decisiones en el último toque. Y 
los locales no encontraban el ritmo del juego, estaban 
rebasados y cuando dieron un ligero paso al frente se 
toparon con una defensa muy bien organizada, porque 
todos los amarillos tuvieron un derroche de esfuerzo 
defensivo.

No, San Luis tampoco apareció en el segundo tiempo 
y América gestionó su ventaja, se aceleraba cuando 
quería, pero tampoco asumía riesgos innecesarios. El 
deseo potosino era emocional, pero no se reflejaba en 
lo futbolístico.

La experiencia de Jardine salió a flote, también 
la de sus jugadores, más acostumbrados a este tipo de 
escenarios, porque en los últimos tiempos han estado 
en ellos de manera constante y saben cómo manejar las 
emociones.

Y América lo sentenció al 65’. Valdés demostró que 
ha recuperado el feeling, recibió de Fidalgo, giró y 
sobre la frontal sacón un derechazo que se coló por el 
ángulo inferior. Y por si había alguna duda de que San 
Luis estaba hundido, Quiñones marcó el cuarto con un 
cabezazo al 85 y el atacante mexicano logró el quinto 
en el tiempo de compensación.

No es una falta de respeto a la capacidad de San 
Luis decir que América está en la final, es que en este 
negocio pesan las jerarquías y la historia. Cuatro años 
después, América volverá a pelear por el título, André 
Jardine ha cumplido a con el 90 por ciento de la tarea. 

AGENCIAS            
Ciudad de México 

El Santos de Sao Paulo, el 
equipo donde brillaron 
Pelé y Neymar, cayó este 

miércoles a la segunda división 
del fútbol de Brasil por primera 
vez en su historia centenaria.

Tras años de crisis 
deportivas y económicas, 
el fantasma del descenso se 
concretó para el tradicional 
'Peixe' justamente cuando está a 
punto de cumplirse un año de 
la muerte del 'rey del fútbol'.

Aunque llegó en la posición 
15 a la última jornada del 
Brasileirao, con 43 puntos, 
el Santos perdió en casa 2-1 
con Fortaleza y retrocedió 
definitivamente hasta la casilla 
17, la última en dar un boleto 
indeseado para jugar en la Serie 
B en 2024.

Su ex atacante Marinho, en 
el minuto 39, abrió la cuenta 
para los visitantes, entrenados 
por el argentino Juan Pablo 
Vojvoda. El defensa Messias 
puso la paridad (58), pero el 
delantero argentino Juan 
Martín Lucero (90+6) los 
sepultó en el descuento.

Al Santos tampoco le jugó a 
favor que los otros dos equipos 
que comenzaron la fecha 38 por 
debajo suyo en la tabla, Vasco 
da Gama y Bahia, ganaran sus 
respectivos partidos contra 
Red Bull Bragantino y Atlético 
Mineiro.

Vasco, del técnico argentino 
Ramón Díaz, venció 2-1 y 
Bahia, del mítico exportero 
Rogério Ceni, goleó 4-1.

Ahora apenas sobreviven 
Sao Paulo y Flamengo como los 
únicos equipos brasileños en 
nunca haber caído a la segunda 
categoría.

Ocho veces campeón 
brasileño, tricampeón de 
la Copa Libertadores y 
bicampeón de la desaparecida 
Copa Intercontinental, Santos 
tuvo un comienzo de año 
atropellado que ya permitía 
tener malos presagios.

El equipo fundado en la 
ciudad portuaria de Santos en 
1912 fue eliminado en la fase 
de grupos del torneo estatal 
de Sao Paulo (Campeonato 
Paulista) en marzo, en octavos 

REDACCIÓN NORESTE             
Tuxpan, Veracruz 

Hoy en punto de las 
10:00 horas, iniciará el 
Torneo Juvenil Sub20, 

el cual se jugará en el Estadio 
“Pepe Bache”, se contará con 
la presencia de Scouts de las 
Grandes Ligas.

Con la presencia de visores 
de equipos profesionales 

de final de la Copa do Brasil 
en mayo y en la fase de grupos  
de la Copa Sudamericana en 
junio.

En toda la temporada 
tuvo cuatro entrenadores 
en propiedad: los brasileños 
Odair Hellmann, Paulo Turra 
y Marcelo Fernandes -en el 
banquillo en el momento de 
la caída- y el uruguayo Diego 
Aguirre.

Tras terminar la primera 
vuelta del Brasileirao en zona 
de descenso, en agosto, el club 
apostó a refuerzos de nombre 
para apoyar a los 'Meninos 
da Vila', como se conoce a 
los juveniles surgidos de su 
prestigiosa cantera, en la que se 
formó Neymar.

Llegaron internacionales 
como el capitán de Venezuela, 
Tomás Rincón, y el delantero 
colombiano Alfredo Morelos.

El venezolano lideró 
el medio campo, pero no 
consiguió llevar a buen puerto 
a uno de los equipos con peor 
defensa del torneo (64 tantos en 
38 partidos).

El descenso tiene otro 
aspecto doloroso: tiene lugar a 
pocos días de que se cumpla el 
primer aniversario de la muerte 
de Pelé, fallecido el 29 de 
diciembre de 2022 a los 82 años.

'O Rei' hizo mundialmente 
famoso a los albinegros y les 
dio sus mejores momentos: seis 
de sus ocho ligas (1961, 1962, 
1963, 1964, 1965, 1968), dos de 
la tres Libertadores y las dos 
Intercontinentales, ambas en 
1962 y 1963, además de varios 
títulos estatales.

El '10' disputó 
prácticamente toda su carrera 
en el 'Peixe' (1956-1974), salvo 
sus últimos años, cuando firmó 
por el New York Cosmos de 
Estados Unidos, donde se retiró 
en 1977.

Varias décadas después, 
aunque con menos triunfos, 
Neymar recogió el testigo del 
que muchos consideran el 
mejor futbolista de la historia.

Desde su marcha, el Santos 
se contentó apenas con vencer 
un par de Campeonatos 
Paulistas (2015, 2016) y con 
dos subcampeonatos del 
Brasileirao (2016, 2019) y uno 
de la Libertadores (2020).

como Dodgers de Los Ángeles,  
Medias Rojas de Boston y 
equipos de la Liga Mexicana 
como Sultanes del Monterrey 
y Pericos de Puebla, y jóvenes 
de Hidalgo, Tamaulipas y 
Veracruz, se llevará a cabo el 
Torneo de Béisbol sub-20 en 
Tuxpan. 

Asiste y apoya a los jóvenes 
de la Academia MVP Tuxpan 
en este torneo.



www.noreste.net Meta2 Jueves 07.12.2023

www.noreste.net

DIRECTOR GENERAL
Julio César Domínguez Canales

ADMINISTRACIÓN GENERAL
Jaime Patiño Cienfuegos

DIRECTORA EDITORIAL
Silvia Buis Gibb

Comercialización
Diana García

Deportivo Almora es el 
campeón femenil en el FlagFut

Posse Casa Blanca es tercer lugar

Raptdreams le pega al líder en la Cantera Fut5

SA DE CVEditorial

Oficinas generales, talleres y distribución
Calle Cuba núm 307, Col. 27 de Septiembre,  
Poza Rica, Veracruz C.P. 93320
Conmutador y fax
(782) 8249400, 8249401 y 8249444
e-mail noresteinformacionpozarica@gmail.com

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Deportivo Almora 
terminó por llevarse 
el trofeo de campeón 

dentro del torneo de futbol 
7 elite FlagFut de Poza Rica, 
en su categoría femenil, 
venciendo a la escuadra 
de las Galácticas FC en 
dos intensos encuentros 
consiguiendo un marcador 
global de 15 goles por 2 a su 
favor.

Contando con una buena 
ventaja obtenida en el primer 
partido de 6-1, el Deportivo 
Almora no tuvo problemas 
para dominar a sus rivales 
sobre el césped sintético, en 
este segundo partido, para 
obtener el marcador a su 
favor de 9-1, con anotaciones 
de gran calidad.

Rubí Jonguitud comando 
la ofensiva del Deportivo 
Almora en este segundo 
partido final, anotando un 
total de tres goles para su 
equipo, mientras que con 
dos tantos apareció Viviana 
Domínguez, cerrando esta 
goleada los tantos anotados 
por las jugadoras Ana Reyes, 
Cecilia Hernández, Yazmin 
Morales y Gabriela Hidalgo.

El conjunto de las 
Galácticas FC, descontaría 
en este duelo con tanto de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de Posse 
Casa Blanca se quedaría 
con el trofeo del tercer 

lugar del torneo femenil en 
esta premiación de la liga 
de futbol 7 elite FlagFut, 
al negarse a disputar el 
encuentro por el tercer 
puesto el conjunto de las 
Venadas Lalo Chapultepec.

Posse Casa Blanca y 
Venadas Lalo Chapultepec 
se quedarían en el camino en 
las semifinales por el título 
de campeón al ser eliminados 
por los cuadros de Galácticas 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Con un excelente 
segundo tiempo y 
regresando de una 

clara desventaja, el plantel 
de las Raptdreams se 
llevaría la victoria en su 
última salida a la cancha 
en el torneo femenil libre 
de la Cantera Fut5 de Poza 
Rica al imponerse 5-3 ante 
Citea Casa Blanca Pollerías 
Martínez.

Casa Blanca tuvo un 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  09 noviembres  DEL 2023 JORNADA 25                                  

  
 
 

TORNEO COPA SEGUNDA 
Abogados Chapultepec VS Col. Ruiz cortinez pozo 8 Chote 16:00 
Gallo f.c. VS Morelos apolo 13 petromex 16:00 
Zacate colorado VS Reinosa petromex Manantial 16:00 
PASA BYE cyasa 

CATEGORIA TERCERA DIVISION TORNEO DE COPA 
 

Tecos quirasco VS Palma sola Antonio de la torre 16:00 
Amigoas s.l.q.c. VS Milla serv. Montaño jr La florida 16:00 
Roma snte VS Millonarios ipc Sahop 16:00 
Col. Petromex  VS Legendario 7º Pepe soto 16:00 
DESCANSA Amigos de león y Jimmy 

CATEGORIA MASTER TORNEO DE COPA 
 

Granjas amigos de kiri VS 5 de mayo Fracc- kehoe 16:00 
Cava de james  VS Dirección de caminos Flores magon 16:00 
El texano amigos de r.h.c. VS Abogados joyería juliet Lic. Sergio perez 16:00 
Col. Laredo amigos de oscar VS Col. Halliburton secc. 47 Sector 4 16:00 
  

CATEGORIA MASTER ESPECIAL COPA 
Flores magon VS Gaviotas Enrique sanchez 16:00 
Bondojo la carterita VS Champions amigos de beto Gaviotas 16:00 
Cobsa amigos de dario VS Abogados punto plaza Juan chino 16:00 
Farmacia parís  VS Rev tamps marroquin 16:00 
Pozo 90 VS choapas Sauces 16:00 
DESCANSA Empleados municipales 

CATEGORIA MASTER ORO TORNEO DE COPA 
 
Ayuntamiento de cazones VS Tajin f.c. Villa de las flores 16:00 
Real Papantla  VS Amigos de la 27 3 amigos 16:00 
Atlas de la 27 VS Clínica allems Ignacio de la llave 16:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE TORNEO DE COPA 
 

Col. Petromex amigos de layo VS Tecos diamante Alemán 52 16:00 
Técnicos y profesionistas VS Chapultepec montero Vicente capellini 16:00 
Universitarios VS Joyería juliet Plan de Ayala 16:00 
Atlético Imss VS Inde mac Lorenzo azua 16:00 

AMISTOSOS 
Real bondojo VS Chapultepec diamante Volcán 16:00 
Palma sola centro VS 12 de octubre plan de Ayala Zacate colorado 16:00 
  

Catherine Alexandra para 
el 9-1 final, tras darse el 
resultado favorable para 
Deportivo Almora, Juan 
Carlos Hernández titular 
de esta liga deportiva, sería 
el encargado de hacer la 
entrega del trofeo a estas 
últimas como las nuevas 
campeonas en esta categoría 
femenil, así mismo, premio 
con su trofeo al subcampeón 
Galácticas FC.

FC y Deportivo Almora, 
por lo cual, ambos tendrían 
que disputar el trofeo del 
tercer puesto. Por lo cual, 
estos planteles serian citados 
para poder enfrentarse en 
busca del lugar en el podio, 
negándose el conjunto de las 
Venadas Lalo Chapultepec, 
por lo cual, el conjunto de 
Posse Casa Blanca terminaría 
por ser el invitado a unirse en 
esta premiación, recibiendo 
el trofeo de manos de Juan 
Carlos Hernández titular 
de esta liga deportiva, donde 
buscarán reforzarse para 
mejorar lo hecho en este 
torneo.

buen accionar al frente, 
consiguiendo ponerse arriba 
en el marcador con amplio 
3-0 tras tres tantos de su 
jugadora Angie Jiménez, 
sin embargo, Raptdreams 
comenzó a apretar en 
el césped sintético para 
comenzar a meterse en el 
partido poco a poco.

Una serie de desatenciones 
en la parte baja de su cuadro 
y la buena fortuna de las 
jugadoras de Raptdreams, 
serían la clave para que 
estas últimas pudieran en 

primera instancia empatar el 
marcador y posteriormente 
darle la vuelta para obtener 
los tres puntos en el partido.

Con anotaciones de Luz 
Murrieta y Mabel González, 
Raptdreams se mete de lleno 
al torneo, llegando con estos 
tres puntos a 18, colocándose 
en el segundo puesto del 
torneo, dejando en el 
tercero momentáneamente 
a Herrería la Florida, el 
cuarto lugar para las Tuzas 
FC y el quinto puesto para las 
Amigas de Eli.



Espectáculos www.noreste.net 
Jueves 07.12.2023

Consuelo Duval comparte 
comunicado tras robo en su casa
AGENCIAS   
Ciudad de México 

El día de ayer se dio a 
conocer que la famosa 
actriz Consuelo 

Duval fue víctima de 
robo en su propio hogar, 
donde presuntamente fue 
despojada de pertenencías 
que se valúan entre los 500 
mil pesos.

En un principio se había 
informado que el robo se 
había llevado a cabo con  
la modalidad de fraude o 
extorsión conocido como 
La Patrona, sin embargo 
Consuelo ha salido a 
desmentir esta versión.

A través de su cuenta de 
Instagram, la actriz mexicana 
compartió cómo sucedieron 
los hechos, revelando que 
el robo se dio debido a que 
hubo complicidad de la 
trabajadora de limpieza.

En el mensaje, informa 
a sus seguidores sobre la 
desafortunada experiencia 
y desmiente la posibilidad 
de que se tratara de una 

Willy Wonka de 
Timontheé Chalamet elige 
entre versiones de Johnny 

Depp y Gene Welder
AGENCIAS  
Londres

En el imaginario 
infinito de Roald 
Dahl el personaje de 

Willy Wonka ocupa un 
lugar prominente, y esta 
vez le ha correspondido a 
Timothée Chalamet, una 
de las grandes estrellas 
juveniles de la pantalla, 
reinventar al más famoso 
fabricante de chocolate.
Su 'Wonka' -título de la 
película que imagina los 
inicios del estrafalario 
personaje- conserva la 
magia y el atractivo del 
original, pero opta por 
ofrecer una visión menos 
siniestra y más edulcorada 
de él.

Chalamet crea a su 
propia versión de Willy 
Wonka

En una entrevista con 
EFE en Londres, Chalamet, 
de 27 años, confesó que 
una de sus razones para 
hacer la película era "esa 
mirada inteligente hacia 
un personaje que me es 
muy querido".

"Me habría sentido 
más blasfemo por intentar 
volver a contar la historia 
original que por contar 
una nueva historia de 
cómo fue él en su origen", 
explicó.

'Wonka' ofrece un 
festín visual con un 
reparto lleno de estrellas 
en el que el director Paul 
King (autor de las dos 
películas de 'Paddington') 
inventa el origen del mago 
y su odisea por cumplir 
su sueño de convertirse 
en fabricante del mejor 
chocolate del mundo.

Para ello se enfrentará 
a un cártel de chocolateros 
que casi parecen funcionar 

como narcotraficantes, 
además de policías corruptos 
y la diabólica dueña de una 
pensión (Olivia Colman) a 
quien vende su alma.

En las huellas de gigantes
Con este papel, Chalamet 

sigue las huellas de dos 
leyendas, Gene Wilder 
y Johnny Depp, que 
interpretaron a Wonka 
en sendas adaptaciones 
de 'Charlie y la fábrica de 
chocolate'.

"Tienes que hacer tu 
propia creación, porque ellos 

son gigantes del cine. Esta 
película es en realidad la 
pieza de acompañamiento 
para la de Gene Wilder", dijo 
Chalamet, que citó trabajar 
con King y el elenco lleno 
de estrellas británicas, como 
Colman o Hugh Grant, como 
dos de los grandes alicientes 
en 'Wonka'.

King, también guionista 
de la película, defendió 
en entrevista con EFE su 
decisión de imaginar la 
juventud de Willy Wonka y 
alumbrar un personaje lleno 

de pureza que todavía no se 
ha contaminado.

"En 'Charlie y la fábrica de 
chocolate' Willy Wonka es casi 
un tipo de chocolate. Tiene un 
exterior frágil, ligeramente 
cínico, pero en su corazón 
hay ese extraordinario acto 
de generosidad de buscar a 
un niño para entregarle el 
trabajo al que ha dedicado su 
vida", señaló.

De ahí que su filme, 
ambientado 25 años antes 
que el original, se centre 
en "cómo este personaje 

con esa imaginación pura 
en el corazón y una visión 
optimista de la humanidad 
llega a desarrollar esa piel tan 
frágil".

Para King, lo mejor de la 
película es que trata grandes 
asuntos universales pero con 
un toque de ligereza "a través 
de personajes grotescos y 
muy divertidos" que están 
dominados "por la codicia, 
que es el gran tema central 
de 'Charlie y la fábrica de 
chocolate'".

'Wonka' habla de sueños. 

De sueños llenos de 
chocolate. Y Chalamet 
tiene claro, en su vida real, 
cuáles son los suyos.

"Las 'Raisinets', pasas 
recubiertas de chocolate", 
responde sin pestañear 
preguntado por su favorito. 
¿Y su sueño? "Que el AS 
Saint Etienne regrese a la 
Ligue 1 (francesa) y vuelva 
a levantar la Copa", dice 
este declarado fan de uno 
de los equipos más icónicos 
de Francia, de donde es su 
padre.

finalizó el comunicado.
Concluye el comunicado 

extorsión. 
Según su relato, al 

regresar a casa después de 
un día de trabajo, descubrió 
que la persona de servicio 
que trabajaba para ella y 
cuidaba de sus perros estaba 
involucrada en el robo, 
en complicidad con otras 
personas.

" Q u e r i d o s 
amigos y amigas. 
Desafortunadamente el 
día de ayer me tocó vivir en 
carne propia lo que a muchos 
mexicanos les ha tocado 
vivir. Cuando regresé de un 
día de trabajo a mi casa, me 
di cuenta que la persona de 
servicio que trabajaba para mí 
y que cuidaba de mis perros 
en complicidad con otras 
personas que habían entrado 
a robarme y despojarme de lo 
que tanto trabajo y esfuerzo 
me ha costado ganar además 
de algunas de gran valía 
sentimental", escribe.

Consuelo explica que 
los delincuentes no solo 
se llevaron pertenencias 
materiales, sino también 

objetos de gran valor 
sentimental.

Además, menciona 
su preocupación por la 
situación en la que quedaron 
sus perros, quienes fueron 
mantenidos encerrados 
y amarrados durante el 
incidente. 

"En cuanto a mis perros, 
estoy esperando terminar 
mi llamado del día de hoy 
para llevarlos al doctor y los 
puedan revisar y evaluar, 
están muy asustados porque 
los mantuvieron encerrados 
y amarrados mientras todo 
esto sucedía", escribió.

La actriz asegura que 
tiene planeado llevar a los 
animales al veterinario para 
una revisión y evaluación, 
ya que están muy asustados 
por lo ocurrido debido a que 
fueron maltratados.

Consuelo Duval ya emitió 
la denuncia correspondiente

La artista revela que 
no puede ofrecer más 
declaraciones en ese 
momento debido a que ha 
presentado una denuncia 

ante lo sucedido y hay una 
investigación en curso. 

"Por el momento no 
puedo dar más declaraciones 
porque como corresponde 
en estos casos, levanté la 
denuncia correspondiente 
y hay una investigación en 
curso", agrega.

Agradece la preocupación 
de sus seguidores, 
expresando que, a pesar de 
sentirse vulnerable y frágil 
en el momento, confía en la 
justicia de su país y se siente 
respaldada por su audiencia. 

"Por el momento no 
puedo dar más declaraciones 
porque como corresponde 
en estos casos, levanté la 
denuncia correspondiente 
y hay una investigación en 
curso. Les agradezco mucho 
su preocupación e interés, 
saben que soy una mujer de 
trabajo y fuerte, creo en la 
justicia de mi país, y aunque 
hoy me siento vulnerable y 
frágil, sé que estoy protegida 
por ustedes y que esto 
también va a pasar. Los 
quiero mucho, Consuelo", 

agradeciendo el apoyo y 
cariño de sus seguidores.
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Silvia Pinal se encuentra mal de salud, 
afirma la actriz Norma Lazareno

¿Billie Eilish perdió 
seguidores tras 

'salir del closet'? 
AGENCIAS  
Ciudad de México

Hace unos días, 
Billie Eilish reveló 
durante una 

entrevista con Variety, 
que sentía atracción 
tanto por hombres como 
por mujeres y más tarde 
bromeó diciendo: "¿No era 
obvio?".

Tras ésta declaración, la 
cantante de 21 años, quien 
también ha sido acusada 
de hacer 'queerbaiting', ha 
recibido numerosas críticas 
por parte de usuarios de 
internet, pero ahora parece 
que el descontentó de sus 
fans ha aumentado hasta el 
punto de que varios de ellos 
la han dejado de seguir en 
sus redes sociales.

Así 'salió del clóset'
El pasado 4 de 

diciembre, la intérprete 
de 'everything i wanted' 
asistió a una alfombra 
roja en donde habló con 
reporteros de la revista 
Variety, a quienes les 
confesó abiertamente que 
se sentía atraída por las 
mujeres.

“Nunca sentí que 
pudiera relacionarme muy 
bien con las chicas. Las amo 
mucho, como personas. Me 
atraen como personas. Me 
atraen de verdad [...] Tengo 
conexiones profundas con 
las mujeres de mi vida, 
los amigos de mi vida, la 
familia de mi vida. Me 
siento físicamente atraída 
por ellas. Pero también 
me intimidan mucho su 
belleza y su presencia”, dijo.

A partir de ese 
momento, usuarios de 
redes comenzaron a 
cuestionarla acerca de 

AGENCIAS  
Ciudad de México

A lo largo del 2023 
han surgido diversas 
e s p e c u l a c i o n e s 

acerca del estado de salud de 
Silvia Pinal, quien cumplió 
92 años en septiembre y 
a quien se le ha visto en 
diferentes programas y 
eventos públicos como 
el concierto de su hija 
Alejandra Guzmán.

En julio de este año, la 
diva del cine mexicano 
desmintió los rumores 
acerca de que se encontraba 
delicada de salud, sin 
embargo, Efigenia Ramos, 
asistente de Silvia Pinal, dio 
a conocer recientemente 
que la actriz es propensa a 
enfermedades respiratorias. 
También surgieron 
rumores acerca de que 
tenía problemas cardíacos, 
aunque esto no fue 
confirmado por su familia.

Ahora, la actriz mexicana 
Norma Lazareno, ha salido a 
dar más detalles acerca de la 
salud de su querida amiga.

¿Qué fue lo que dijo 
sobre Silvia Pinal?

En una entrevista para 
De Primera Mano, Norma 

su sexualidad, por lo que la 
cantante decidió aclarar todas 
las dudas respecto al tema y 
salir oficialmente 'del clóset'.

“Pensé, '¿No era obvio?' No 
sabía que las personas no lo 
sabían, Realmente no creo en 
eso. Solo estoy como, '¿Por qué 
no podemos solo existir?' He 
estado haciendo por un largo 
tiempo, y no hable sobre eso. 

Oops", declaró. “Pero luego 
vi el artículo, y estaba como, 
'Oh, supongo que salí del 
closet hoy'. Es emocionante 
para mí porque supongo que 
las personas no sabían, pero 
es genial que ahora lo sepan. 
Estoy para las chicas", añadió.

Desde entonces ha 
recibido cientos de críticas 
por ésta declaración, a las 

cuales respondió en un 
post en donde pedía que 
dejaran de hablar acerca 
de su orientación sexual y 
expresaba su frustración 
porque en este momento 
parece que nadie se interesa 
por su carrera profesional.

"Me gustan los niños y 
las chicas, déjame en paz por 
favor literalmente a quién le 

importa el stream de 'what 
was i made for'", concluyó su 
mensaje.

Desafortunadamente, el 
descontento de los fans se ha 
hecho notar más que nunca, 
ya que desde hace días la 
ganadora de siete premios 
Grammy y un Óscar, ha 
perdido cerca de cien mil 
seguidores en Instagram 

debido la polémica en 
torno a su sexualidad.

Hasta el momento, 
Billie Eilish, quien 
cuenta con ciento diez 
millones de seguidores 
en la plataforma, no 
se ha emitido ningún 
comentario al respecto y 
continúa usando sus redes 
con normalidad.

Lazareno recordó a Carmen 
Salinas quien falleció hace 
dos años y también habló 
acerca de su amiga Silvia 
Pinal, con quien mantiene 
una relación cercana.

De acuerdo con la 
famosa de 80 años, la actriz 
de Viridiana y El pecado de 
Laura, no se encuentra bien 
de salud, sin embargo, está 
estable.

Norma también contó 
que recientemente llamó a 
Silvia Pinal para preguntarle 
si asistiría un evento al cual 
ambas habían sido invitadas 
y la respuesta que recibió 
por parte de la productora 
de Mujer, casos de la vida 
real fue un contundente 
"por supuesto", lo cual 
parece mostrar mantiene un 
buen ánimo a pesar de sus 
padecimientos.

Además, Lazareno 
mencionó que podría 
reencontrase muy pronto 
con Silvia, pues suele ir a su 
casa para disfrutar juntas del 
"recalentado" navideño. "Ella 
siempre me invita", aseguró.

Hasta el momento la 
familia de Silvia Pinal 
no ha emitido ningún 
comentario acerca de éstas 
declaraciones.



 
 

Familiares y amigos continúan alzando la voz para tenerlos en casa

Piden ayuda a qué vuelvan a casa

Lo agarraron con las manos en la masa

Conato de incendio 
en un restaurante 

del puerto de  
Veracruz
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz                      

Un masculino fue 
sorprendido entrando 
a una vivienda sobre 

la Av 20 de noviembre 
justamente en la colonia 
Cazones enfrente de la 
famosa plaza la pérgola, 
donde una persona de 
aproximadamente 35 años 
de edad fue sorprendido 
quitándole cosas de valor a 
la casa cuál fue la sorpresa  
que el dueño de dicho lugar 
hizo el reporte al 911 donde 
al lugar arribaron más  
de 4 patrullas así como de 
policía municipal y policía 
estatal.

Minutos después del 
descubrimiento de la policía 
estatal procedieron a llevarse 
al masculino pues curiosos 
afirman que este amante 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz                    

Desde el pasado 1° de 
diciembre de este 2023, 
Néstor Juárez Corona 

de 32 años de edad y Lucero 
Leónides Hernández de 32 
años salieron a la ciudad de 
Poza Rica para trabajar, sin 
embargo ya no volvieron a su 
casa.

De ahí que la información 
emitida para su localización 
es que Néstor Juárez Corona 
mide 1.66 metros con un 
color de ojos café oscuro, piel 
morena, su cabello es cano y 
lacio, sus señas particulares 
son una cicatriz en la ceja 
izquierda y tatuaje en el 
brazo izquierdo, su fecha de 
nacimiento es el día 03 de 
enero de 1991.

REDACCIÓN NORESTE   
Veracruz, Veracruz  

Un posible 
cortocircuito en el 
área de cocina del 

restaurante Torín, movilizó 
a los cuerpos de emergencia.

Los hechos se registraron 
este miércoles en la avenida 
Rafael Cuervo, esquina con 
Playa del Rey, de la colonia 
Playa Linda.

Testigos y vecinos de la 
zona notaron la presencia 
del humo saliendo de la 
parte trasera del local 
y llamaron al 911 para 
informar lo sucedido.

Para cuando llegaron 
los bomberos tuvieron que 
romper la puerta trasera 
para poder ingresar al 
negocio y sofocar el fuego.

También elementos de 
Tránsito Municipal llegaron 
para apoyar desviando 
el tráfico y evitar que 
alguien resultara afectado, 
al igual que Protección 
Civil del Estado, con la 
ayuda de Policías Navales y 
Municipal, acordonaron la 
zona con cinta amarilla.

Después de un rato 
controlaron el fuego que 
se había provocado por un 
posible cortocircuito en uno 
de los pagadores de la cocina.

Más tarde los propietarios 
llegaron al lugar para 
verificar que había sucedido 
con el negocio.

Un posible cortocircuito 
en el área de cocina del 

restaurante Torín, movilizó 
a los cuerpos de emergencia.

Los hechos se registraron 
este miércoles en la avenida 
Rafael Cuervo, esquina con 
Playa del Rey, de la colonia 
Playa Linda.

Testigos y vecinos de la 
zona notaron la presencia 
del humo saliendo de la 
parte trasera del local 
y llamaron al 911 para 
informar lo sucedido.

Para cuando llegaron 
los bomberos tuvieron que 
romper la puerta trasera 
para poder ingresar al 
negocio y sofocar el fuego.

También elementos 
de Tránsito Municipal 
llegaron para apoyar 

desviando el tráfico 
y evitar que alguien 
resultara afectado, al 
igual que Protección 
Civil del Estado, con 
la ayuda de Policías 
Navales y Municipal, 
acordonaron la zona con 
cinta amarilla.

Después de un rato 
controlaron el fuego que 
se había provocado por 
un posible cortocircuito 
en uno de los pagadores 
de la cocina.

Más tarde los 
propietarios llegaron al 
lugar para verificar que 
había sucedido con el 
negocio.

Familiares y amigos, 
refieren que Lucero Leónides 
Hernández mide 1.60 metros 
con un color de ojos café 
oscuro y piel morena su 
cabello es teñido, largo y 
chino, sus señas particulares 
son un tatuaje en el pecho y su 
fecha de nacimiento es el día 
04 de agosto de 1991.

Sin embargo, hasta el día 
de hoy nadie han logrado 
comunicarse con ellos lo 
único que saben es que 
se transportaron en una 
motocicleta pulsar NS 200 de 
color roja y que iban a hacer un 
trabajo de electricidad, pero ya 
pasada la tarde no aparecieron.

Estos muchachos viven 
en la colonia el Guayabal de 
Tihuatlán, sus familiares 
hacen un llamado para así 
poder encontrarlos ya que se 

encuentran muy angustiados 
y piden que por favor si los 

llegan a ver en algún lugar no 
duden en llamar al teléfono 

782 232 29 77 y compartan 
para que estos muchachos 

puedan regresar a sus 
respectivos hogares.

de lo ajeno ya tenía tiempo 
haciendo estas fechorías.

El dueño afirmó que 
procedería en contra de este 
asaltante pues de manera 

inmediata fue trasladado 
a la fiscalía para ahí ser 
sentenciado por algún juez 
en turno que determinará el 
futuro de este delincuente.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                    

La Fiscalía 
Especializada en 
Asuntos Indígenas 

y de Derechos Humanos 
obtuvo vinculación 
a proceso en contra 
de Efraín “N” como  
presunto responsable 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso choque 
entre dos camionetas 
deja como único 

saldo cuantiosos daños 
materiales, elementos 
de Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento y 
enviaron los vehículos al 
corralón.

Este accidente ocurrió en 
el libramiento Adolfo López 
Mateos a la altura de la calle 
Violetas, de la colonia Villa 
Rosita, de esta localidad.

En el lugar chocaron una 
camioneta marca Chevrolet 
tipo Colorado, color rojo, 
con placas de circulación 
XU5011A del estado de 
Veracruz, conducida por 
Freddy N., de 46 años, con 
domicilio en la colonia El 
Esfuerzo, de esta localidad.

Así como una camioneta 
marca Nissan tipo Frontier, 
color rojo, con placas de 
circulación YK7283A del 
estado de Veracruz, guiada 
por Gloria Iveth N., de 47 
años, con domicilio en la 
colonia Las Lomas, de este 
Puerto.

De acuerdo con la 
información obtenida 
que conducía la primera 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer que viajaba 
a bordo de una 
motocicleta fue 

impactada por un taxista 
y terminó hospitalizada, 
por fortuna se encuentra  
estable.

Reportes indican que esos 
hechos se registraron en la 
avenida nacional esquina con 
la calle mangos de la colonia 
Rafael Murillo Vidal, de la 
congregación de Santiago de 
la Peña.

La lesionada responde al 
nombre de Ana N., de 31 años, 
con domicilio en la colonia 
Manlio Fabio Altamirano, de 
esta localidad.

Dicha mujer viajaba a 
bordo de una motocicleta 

Es presunto responsable  
de los delitos contra las 

instituciones de seguridad 
pública y contra la salud.

No hubo lesionados, pero si elevados daños

Fue internada en la Policlínica

Se atraviesa y 
provoca accidente

Arrollada por un taxi

Efraín “N” 
es vinculado 

a proceso 

camioneta intentó ganar 
el paso a la otra unidad y 
se atravesó el libramiento 

provocando el accidente.
Conductores y vehículos 

quedaron a disposición de 

la Dirección de Tránsito 
Municipal para los trámites 
correspondientes.

y habría sido impactada  
por un taxi, provocándole 
diversas contusiones en 
el cuerpo, por fortuna su 

estado de salud es reportado  
estable. 

Es de mencionar que 
fueron paramédicos de Cruz 

ámbar quienes atendieron la 
emergencia y trasladaron a la 
lesionada a las instalaciones 
de la policlínica.

de los delitos contra las 
instituciones de seguridad 
pública y contra la salud.

El juez dictó como 
medida cautelar 
presentación periódica 
y estableció un mes 
para la investigación 
complementaria, dentro  
del proceso penal  
352/2023.
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EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz 

La tarde de este 
miércoles alrededor 
de las cuatro de la tarde 

se registró un accidente 
automovilístico en la 
colonia Chapultepec en el 
que se vieron involucrados 
dos automóviles los cuales 
habrían chocado en la calle 
Fresno esquina con 24.

Las unidades 
involucradas fueron 
una unidad de alquiler 
marcada con el número 
económico 2461 de la 
región de Poza Rica, la cual 
se vio involucrada luego 
de chocar a una camioneta 
de la marca Suzuki por la 
parte lateral trasera en una 
puerta.

Testigos comentan 
que el ruletero no habría 
respetado el señalamiento 
de alto provocando 
que chocara contra la 
camioneta de un costado, 
afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas solamente 
daños materiales para 
ambas unidades y el susto 
que se llevaron.

Ah lugar arribó peritos 
de policía vial para tomar 
conocimiento de los 
hechos y hacer el deslinde 
de responsabilidades de 
igual manera al sitio arribó 
la ajustadora de seguros.

REDACCIÓN NORESTE   
Álamo, Veracruz

La Fiscalía Regional Tuxpan logró 
sentencia condenatoria de 3 años y 10 
meses de prisión en contra de Obed “N” 

como responsable del delito de extorsión 

en agravio de una víctima de identidad 
resguardada.

El juez además de dictar sentencia, 
estableció un pago por concepto de 
reparación del daño y suspendió sus 
derechos civiles y políticos, dentro del juicio 
oral 25/2022.

REDACCIÓN NORESTE   
Coatzacoalcos, Veracruz  

La Fiscalía Regional 
C o a t z a c o a l c o s 
logró sentencia 

condenatoria de 20 años de 
prisión en contra de Nancy 
“N” como responsable del 
delito de homicidio doloso 

calificado en agravio de la 
víctima identificada con 
las iniciales L.D.J.  Hechos 
ocurridos en noviembre 
del 2021 al interior de un 
domicilio ubicado en el 
callejón Ayuntamiento, de 
la colonia Benito Juárez 
Sur, de esta ciudad, cuando 
después de discutir con la 

víctima le ocasionó una 
herida con un arma blanca 
lo que le causó la muerte.  
El juez además de dictar 
sentencia, estableció el pago 
por concepto de reparación 
del daño y suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 
124/2022.

Jueves 07.12.2023

Imprudente taxista 
choca al no respetar el 
señalamiento de alto 

Sentenciado a 3 
años y 10 meses 
de prisión como 
responsable del 

delito de extorsión

Sentenciada a 20 
años de prisión 

como responsable 
del delito de 

homicidio doloso 
calificado
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Cómplices huyeron con rumbo desconocido

Se estrella en 
un poste del C4

Amarran a supuesto 
ladrón a un poste

Sale de viaje 
y le roban su 

camioneta

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El conductor de una 
camioneta perdió el 
control y se estrelló 

en un poste, propiedad 
del Centro de Cómputo, 
Comunicación y Comando 
C-4, por fortuna no hubo 
lesionados, autoridades 
tomaron conocimiento.

Los hechos ocurrieron 
frente al acceso del centro 
comercial Sams, ubicado en el 
kilómetro 1.5 de la carretera 
Tuxpan-Tampico a la altura 
de la colonia Las Lomas, de 
este Puerto.

La unidad accidentada 
es una camioneta marca 
Chevrolet tipo Trax, color 
gris, con placas de circulación 
XYG791B del estado de 
Veracruz, cuyo conductor 
no quiso proporcionar sus 
generales.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la unidad era manejada 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un presunto 
delincuente fue 
intervenido por 

locatarios del mercado 
Municipal Héroes del 47 
y amarrado a un poste 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un sujeto que se 
encontraba de viaje 
denunció el robo 

de su camioneta al lado de 
que al volverse percató que 
ya no se encontraba en su 
domicilio.

El robo se registró en un 
domicilio ubicado en la calle 
Rafael Murillo Vidal de la 

de forma temearia y terminó 
estrellado en la base del poste 
del C-4, dañando una cámara 
de 360 grados.

Elementos de Tránsito 

Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron 
el vehículo al corralón 
oficial para los trámites 
correspondientes.

posteriormente lo entregaron 
a elementos de las fuerzas del 
orden.

Los hechos ocurrieron 
en el mercado municipal 
mencionado ubicado en la 
calle Héroes del 47, esquina 
con libramiento Adolfo 
López Mateos, de la colonia 

La Rivera, de esta localidad.
El acusado fue amarrado 

a un poste luego de que 
fue perseguido por los 
comerciantes quienes 
lo habrían descubierto 
junto con dos Cómplices 
cometiendo actos delictivos 
dentro de las instalaciones 

del inmueble.
El acusado fue entregado 

a los elementos de la 
Policía Municipal quienes 
únicamente lo remitieron 
a las celdas preventivas por 
alterar el orden público 
puesto que nadie presentó 
cargos en su contra.

Colonia el esfuerzo de esta 
localidad.

El agraviado de identidad 
reservada declaró que 
el pasado primero de 
diciembre del presente año 
alrededor de las 1500 horas 
salió del puerto de Tuxpan 
por asuntos personales y al 
volver este miércoles 6 de 
diciembre se percató que su 
vehículo ya no se encontraba.

La unidad robada es una 

camioneta marca Chevrolet 
tipo Avalanche, color blanco, 
con placas de circulación 
YA6774A del estado de 
Veracruz.

El afectado denunció 
los hechos ante la unidad 
integral de procuración 
de Justicia para que se 
boletinara el vehículo a las 
diferentes corporaciones 
policiacas e intenten 
recuperarlo.


